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“La esperanza no defrauda” (Rm 5,5) 

¡Gracias sean dadas a la Santísima Trinidad, Padre, Hijo y 
Espíritu Santo! 

Mientras percibimos, a nuestro alrededor, un ambiente 
marcado por la incertidumbre, inquietud y desasosiego ante las 
difíciles circunstancias actuales y futuras, quienes, por gracia de 
Dios, gozamos de una plena confianza en el admirable Corazón 
de Cristo, Quien además sustenta nuestra Esperanza, tenemos 
también viva consciencia del maravilloso derroche de su Amor 
Misericordioso hacia todos los hombres, a quienes ama con un 
Amor infinito. Los Años Jubilares del Corazón de Jesús, vividos en 
Valladolid y Getafe y clausurados en la pasada solemnidad del 
Sagrado Corazón de Jesús, dan muestra de esta maravillosa 
realidad sobrenatural de un modo palpable. 

El Santo Padre, en Roma, en la solemnidad de la Ascensión, el 
9 de mayo, entregó a la Iglesia la Bula de convocatoria del Año 
Santo 2025, con el título “Spes non confundit” (Rm 5,5) confiando 
“que el Jubileo sea para todos, ocasión de reavivar la esperanza”, 
un don tan necesario para el hombre de hoy. El actual Año de la 
Oración nos prepara para el próximo Año Santo 2025. En 
septiembre, se vivirá un acontecimiento especial como es el 
Congreso Eucarístico Internacional de Quito. Durante el mismo, 
el Corazón Eucarístico de Jesús será públicamente honrado por el 
pueblo ecuatoriano, que celebra, este año, el 150 aniversario de la 
consagración de Ecuador al Corazón divino del Redentor. 

Entre tanto, prosiguen las celebraciones del Año Jubilar en 
Paray-le-Monial, con motivo del 350 aniversario de la primera 
aparición del Corazón de Jesús a santa Margarita María de 
Alacoque. Su clausura tendrá lugar en la solemnidad del Sagrado 
Corazón de Jesús del próximo año 2025. En el pasado mes de 
mayo, los responsables de las asociaciones involucradas en la 
celebración de dicho Año Jubilar pidieron al Santo Padre, en una 
audiencia, la renovación de las consagraciones del mundo a los 
Corazones de Jesús y María. Por otro lado, el Papa nos pide 
oración durante la preparación del documento sobre el Sagrado 
Corazón de Jesús que publicará el próximo mes de septiembre. 

La Adoración Nocturna Española sigue atenta, con interés, 
los acontecimientos comentados. El presente número es muestra 
de ello. Ahora se afana en la preparación de una importante 
celebración: el 150 aniversario de su fundación, cuya vigilia 
inaugural tuvo lugar el 3 de noviembre de 1877, en Madrid, con la 
participación del venerable Luis de Trelles, su fundador, y seis 
caballeros adoradores más. Si D. Luis tuvo la inspiración de la 
necesidad de esta asociación en tiempos difíciles, en la actualidad 
las circunstancias no son menos graves. De ahí, que los esfuerzos 
están dirigidos a mantener la mayor fidelidad al carisma del 
fundador, sobre todo al aspecto de la nocturnidad. Para alcanzar 
esta intención, acudimos con el mayor fervor a nuestra Madre, 
Madre de la esperanza.  

http://www.adoracion-nocturna.org/lampara/lampara.html
http://www.adoracion-nocturna.org/
file:///C:/Users/Usuario/AppData/Local/Microsoft/Windows/Temporary%20Internet%20Files/Content.Outlook/lalampara@adoracion-nocturna.org
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CARTA DEL PRESIDENTE ELECTO         José Mª Pérez-Mosso Nenninger        

Queridos hermanos adoradores 

Desde aquí y en nombre propio y de todo el Consejo 
Nacional, quiero expresar mi agradecimiento a 
Monseñor D. Manuel Ureña Pastor, quien ha sido 
nuestro Consiliario Nacional desde 1997 hasta hace 
unos meses en que ha presentado su renuncia. 

D. Manuel ha colaborado y ayudado mucho a nuestra 
Asociación. Recuerdo una magnífica charla que nos 
dio sobre la relación entre la Eucaristía y el Sagrado 
Corazón de Jesús. En agosto de 2019 escribió en La 
Lámpara del Santuario un excelente artículo sobre el 
mismo tema. Y no podemos olvidarnos de la Misa que 
presidió con ocasión de la Vigilia Nacional en el Cerro 
de los Ángeles, la noche anterior a la celebración del 
Centenario de la Consagración de España, ante el 
Monumento al Sagrado Corazón (29 y 30 de junio de 
2019). En aquella ocasión pronunció una emotiva y 
vibrante homilía.  

Como sabéis, en 2027 celebraremos el 150 
aniversario de la fundación de la Adoración Nocturna 
Española. La primera vigilia tuvo lugar en Madrid el 3 
de noviembre de 1877 presidida por nuestro 
Venerable D. Luis de Trelles. Por este motivo se ha 
constituido un pequeño comité para preparar esta 
efeméride, grupo formado por miembros del Consejo 
Nacional, Consejo diocesano de Madrid y la 
Fundación Luis de Trelles. Ya se han tomado algunas 
decisiones, tales como: 

- Oración conmemorativa del 150 aniversario, ya 
aprobada con licencia eclesiástica. 

- Logotipo 150 

- Convocatoria de una Vigilia extraordinaria y unas 
Jornadas sobre D. Luis de Trelles en Zamora, los días 
21 y 22 de septiembre de 2024 (D. Luis falleció en 
Zamora y está enterrado en su catedral). 

- Carta dirigida a todos los presidentes diocesanos y 
miembros del Consejo Nacional. 

- Apartado especial en la web nacional para ir 
informando sobre el 150 aniversario.  

- Preparación de Vigilias Nacionales en Zaragoza (2025) 
y Valencia (2026) 

Queremos en estos años dar a conocer mejor a su 
fundador, el Venerable D. Luis de Trelles, a falta de un 
milagro realizado por su intercesión para ser declarado 
beato. D. Luis fue laico, padre de familia, abogado, político, 
periodista, vivió las virtudes en grado heroico, como en su 
actuación para salvar a mas de 40.000 personas como 

Comisario General para el intercambio de prisioneros en la 
tercera guerra carlista.  

Su manera de obrar es fruto de su fuerte espiritualidad. Era 
un profundo místico, locamente enamorado de la Eucaristía, 
y a ella le dedicó cerca de 10.000 páginas escritas en La 
Lámpara del Santuario, sus Virtudes Eucarísticas, su labor 
incesante en la fundación de cerca de 70 asociaciones 
eucarísticas, sus desvelos por la creación de 50 secciones 
de la Adoración Nocturna. 

A.N.E. también es santa por sus frutos, unos visibles, como 
sus tres santos, 158 beatos y 21 venerables adoradores 
nocturnos españoles. Otros invisibles como los miles de 
adoradores que han sido fieles al espíritu de D. Luis, a 
aquello que decía “no puede haber ocupación mejor ni que 
mas bien responda a la vocación del cristiano que la de 
adorar a Jesús Eucaristía, de día o de noche…”. 

Un abrazo a todos en Jesús Sacramentado. 
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“VENID A MÍ” (Mt 11,28)                      D. Juan M. Melendo Alcalá  
Vicedirector Espiritual nacional de la A.N.E 

ESPERANZA EN SUS PROMESAS 

Jesús da gracias al Padre, por haber revelado los 
secretos del Reino a los sencillos; nos invita “Venid a 
mí…”. 

Lo manifestó en Paray-le-Monial a santa Margarita 
M.ª hace 350 años, cuyo Año Jubilar estamos 
celebrando, culminando en 2025. 

Expresión del desbordamiento del Amor que el 
Corazón de Jesús tiene por cada persona, por la que ha 
derramado su sangre redentora, especialmente por las 
almas consagradas. 

En la segunda revelación, en 1674, nos dice la 
santa: “Me hizo ver el ardiente deseo que tenía de ser 
amado por los hombres y apartarlos del camino de la 
perdición, en el que los precipita Satanás en gran 
número; le había hecho formar el designio de manifestar 
su Corazón a los hombres, con todos los tesoros de 
amor, de misericordia, de gracias, de santificación, y de 
salvación que contiene, a fin de que cuantos quieran 
rendirle y procurarle todo el amor, el honor y la gloria que 
puedan, queden enriquecidos abundante y profusamente 
con los divinos tesoros del Corazón de Dios, cuya fuente 
es, al que se ha de honrar bajo la figura de su Corazón de 
carne, cuya imagen quería ver expuesta y llevada por mi 
sobre el corazón, para grabar en él, su amor y llenarlo de 
los dones de que está repleto, y para destruir en él todos 
los movimientos desordenados. Que esparciría sus 
gracias y bendiciones por dondequiera que estuviere 
expuesta su santa imagen para tributarle honores, y que 
tal bendición sería como un último esfuerzo de su amor, 
deseoso de favorecer a los hombres en estos últimos 
siglos de la Redención amorosa, a fin de apartarlos del 
imperio de Satanás, al que pretende arruinar, para 
ponernos en la dulce libertad del imperio de su amor, que 
quiere restablecer en el corazón de todos los que se 
decidan a abrazar esta devoción”. 

La santa comenta las promesas que le hace el 
Corazón de Jesús, vinculadas a vivir el amor y devoción a 
su Corazón. Son una llamada a la santidad personal y 
familiar. Son una victoria sobre Satanás, “que quiere 
llevar a las almas por los caminos de perdición”. 

El Corazón de Jesús, hoy nos sigue pidiendo: 
“Venid a mí”. En la vivencia del amor a su Corazón 
eucarístico, está el remedio que necesitamos para recibir 
todas las gracias necesarias y para responder a sus 
designios de santificación. 

Santa Margarita, repite que Jesús le decía: 
“Reinaré a pesar de mis enemigos y de todos los que se 
opongan”. Añadía, “que le daba mucha paz, consuelo y 
esperanza esta promesa”. El Corazón de Jesús, ha 
cumplido, cumple y cumplirá las promesas que ha 
realizado y que la Iglesia ha recogido en diversos 
documentos del Magisterio y en las diversas fiestas 
litúrgicas en su honor. Así lo recordaba el Venerable: 
“¡Qué no hará el Rey pacifico, cuyo poder no tiene límites, 
cuyo amor es infinito, y tanto que le trajo del cielo a la 
tierra para colmarnos de sus favores!” (La Lámpara del 
Santuario - Tomo III, 1872 - Pág. 365). 

En el 2025 celebraremos el centenario de la fiesta 
de Jesucristo Rey del Universo, por el Papa Pio XI con la 
Encíclica Quas Primas. La lectura y meditación de la 
Encíclica, nos llena de consuelo y esperanza en el 
cumplimiento de las promesas del Corazón de Jesús, 
Rey de amor. 

La entronización de su imagen y veneración en la 
familia, renovando la consagración de la misma a su 
Sagrado Corazón, comulgando los primeros viernes de 
mes, supone decir a Jesús: ¡Ven a reinar en nuestro 
hogar y en cada uno de sus miembros, como vamos a Ti, 
como Tú nos lo has pedido! 

En la Adoración Nocturna, nos unimos a reparar 
las ofensas que recibe y a consolarle en el abandono de 
los hombres, uniéndonos a su ofrenda ante el Padre en el 
Sacramento del amor. Respondemos a su invitación 
“Venid a mí”, dándole el amor que nos pide, que es 
personal, para saciar su sed de amor. Él quiere reinar en 
nuestras familias, primera célula de la sociedad y reinar, 
como le pedimos cada día en el Padre nuestro, en la 
Iglesia y por Ella en el mundo. Lo proclamó León XIII en 
la consagración del género humano al Corazón de Jesús, 
con la Encíclica Annum Sacrum en 1899. Unos años 
antes nos decía D. Luis: “¡Qué gran rey viene a morar 
con sus vasallos a quienes ama, sino para colmarlos de 
dones y atender a sus necesidades de todo género!” (La 
Lámpara del Santuario - Tomo III, 1872 - Pág. 365). 

Meditemos las letanías del Corazón de Jesús, 
contemplando su Corazón, hoguera ardiente de caridad, 
abrasado de amor en el Sacramento, deseando 
derramarse a todos los que acuden a Él, como lo ha 
manifestado a santa Margarita. 

Llevemos el amor de su Corazón, venciendo y 
arruinando el imperio de Satanás, como lo prometió a la 
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santa y nos recordó San Juan Pablo II el 5 de octubre de 
1986 en su visita a la tumba de santa Margarita, en 
Paray-le-Monial: “Así -y ésta es la verdadera reparación 
pedida por el Corazón del Salvador- sobre las ruinas 
acumuladas por el odio y la violencia, se podrá constituir 
la tan deseada civilización del amor, el reino del Corazón 
de Cristo”. 

El mismo espíritu, vivió el fundador de la Adoración 
Nocturna: “La adoración es un acto de homenaje y de 

amor que nos anticipa la bienaventuranza, y que concurre 
en cierto modo a reconciliar la tierra con el cielo, haciendo 
de los hombres pecadores, contritos; de los conversos, 
justos; de los justos, santos; de los santos, ángeles, y de 
los hombres mortales, bienaventurados en germen” (La 
Lámpara del Santuario, Tomo IX, 1878 – Pág. 143). 

¡Corazón de Jesús esperamos en tus 
promesas! ¡Venga tu Reino de Amor! 

 

“ORACIÓN CONMEMORATIVA CON 
MOTIVO DE LA CELEBRACIÓN DEL 
150 ANIVERSARIO DE LA PRIMERA 
VIGILIA DE LA ADORACIÓN 
NOCTURNA” 

Señor Jesús presente en el 
Santísimo Sacramento, te damos 
gracias por los ciento cincuenta años 
de la fundación de la Adoración 
Nocturna Española a tu Divina 
Persona. 

Concédenos que, a ejemplo de su 
fundador, el Venerable Luis de 
Trelles, cada día aumenten en 
número y en fervor los adoradores; 
que te ofrezcamos una cumplida 
reparación para que venga Tu reino 
de amor; y que, por su intercesión, 
nos concedas la gracia que te pedimos. 

A Ti, que vives y reinas por los siglos de los siglos. AMEN. 

(Imprimatur - Madrid 23.02.2024) 

Hay unas notas adicionales del Obispo Auxiliar de Madrid: 

“Se puede aprovechar la ocasión para pedir favores y gracias por intercesión del Venerable Luis de Trelles ya que la 
causa está a la espera del milagro para la Beatificación.”  

“Debe quedar claro el carácter no litúrgico y estrictamente devocional de la oración, puesto que únicamente la Santa 
Sede tiene la facultad de aprobar oraciones que se puedan incluir en las celebraciones litúrgicas”. 

Dios guarde a Ud. Muchos años. 

Madrid 23 de febrero de 2024 

Jesús Vidal Chamorro 
Obispo Auxiliar de Madrid – Vicario General 
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ENTREGA DE LA BULA DE CONVOCATORIA DEL JUBILEO 

2025 “SPES NON CONFUNDIT”____ ________________ 
Homilía del Santo Padre Francisco 

Solemnidad de la Ascensión del Señor, 9 de mayo de 2024 
Basílica de San Pedro 

La tarde del pasado 9 de mayo, en la Basílica de San 
Pedro, el Santo Padre Francisco presidió la entrega y lectura de 
la Bula de convocatoria del Jubileo 2025 y rezó las Segundas 
Vísperas de la Solemnidad de la Ascensión del Señor. 

Se inició el acto en el Atrio de la Basílica de San Pedro, 
frente a la Puerta Santa. Allí el Papa entregó a los arciprestes de 
las cuatro basílicas pontificias (San Pedro, Santa María la 
Mayor, San Juan de Letrán y San Pablo Extramuros), a algunos 
representantes de la Iglesia en el mundo y a los protonotarios 
apostólicos la Bula “Spes non confundit”, que fija el comienzo 
del Jubileo de la Esperanza, el 24 de diciembre de 2024 con la 
apertura de la Puerta Santa en la Basílica de San Pedro y su final el 6 de enero de 2026. Las iglesias diocesanas de todo el 
mundo podrán celebrar la apertura del Año Santo a nivel local el 29 de diciembre. 

Posteriormente, se procesionó al interior de la Basílica para el rezo de las Segundas Vísperas. Después de la Lectura 
breve y antes del Responsorio breve, el Santo Padre pronunció la homilía que ofrecemos íntegra, a continuación: 

Entre cánticos de júbilo, Jesús 
ascendió al cielo, donde está senta-
do a la derecha del Padre. Él -como 
acabamos de escuchar- venció la 
muerte para que nosotros heredá-
ramos la vida eterna (cf. 1 P 3,22). La 
Ascensión del Señor, por tanto, no es 
un distanciamiento, una separación, 
un alejamiento de nosotros, sino que 
es el cumplimiento de su misión: 
Jesús bajó a nosotros para hacernos 
subir hasta el Padre; se abajó para 
enaltecernos; descendió a las profun-
didades de la tierra para que el cielo 
se abriera de par en par sobre 
nosotros. Él destruyó nuestra muerte 
para que pudiéramos recibir la vida, y 
para siempre. 

El fundamento de nuestra 
esperanza es este: que Cristo 
ascendido al cielo introduce en el 
corazón de Dios nuestra humanidad 
cargada de expectativas e 
interrogantes, y “ha querido prece-
dernos como cabeza nuestra, para 
que nosotros, miembros de su 
Cuerpo, vivamos con la ardiente 
esperanza de seguirlo en su reino” 

(Prefacio I de la Ascensión del 
Señor). 

Hermanos y hermanas, esta 
esperanza -enraizada en Cristo 
muerto y resucitado-, es la que 
queremos celebrar, acoger y 
anunciar al mundo entero en el 
próximo Jubileo, que ya está a la 
vuelta de la esquina. No se trata de 
un mero optimismo -digamos un 
optimismo humano- o de una 
expectativa pasajera ligada a alguna 
seguridad terrena, no, es una 
realidad ya realizada en Jesús y que 
se nos comunica también a nosotros 
cada día, hasta que seamos uno en 
el abrazo de su amor. La esperanza 
cristiana -escribe san Pedro- es “una 
herencia incorruptible, incontami-
nada e imperecedera” (1 P 1,4). La 
esperanza cristiana sostiene el 
camino de nuestra vida, incluso 
cuando se vuelve tortuoso y difícil; 
abre ante nosotros horizontes de 
futuro cuando la resignación y el 
pesimismo quisieran tenernos prisio-
neros; nos hace ver el bien posible 
cuando el mal parece prevalecer; la 

esperanza cristiana nos infunde 
serenidad cuando el corazón está 
agobiado por el fracaso y el pecado; 
nos hace soñar con una humanidad 
nueva y nos infunde valor para 
construir un mundo fraterno y 
pacífico, cuando parece que no vale 
la pena comprometerse. Esta es la 
esperanza, el don que el Señor nos 
ha dado con el Bautismo. 

Queridos hermanos y herma-
nas, mientras nos preparamos al 
Jubileo con el Año de la oración, 
elevemos nuestro corazón a Cristo, 
para convertirnos en cantores de 
esperanza en una civilización 
marcada por un exceso de deses-
peración. Con los gestos, con las 
palabras, con nuestras elecciones 
cotidianas, con la paciencia de 
sembrar un poco de belleza y de 
amabilidad en donde quiera que 
estemos, queremos cantar la 
esperanza, para que su melodía 
haga vibrar las cuerdas de la 
humanidad y despierte en los cora-
zones la alegría, despierte la valentía 
de abrazar la vida. 

https://press.vatican.va/content/salastampa/it/bollettino/pubblico/2024/05/09/0374/00781.html#es
https://www.religionenlibertad.com/vaticano/355814267/jubileo-ano-santo-2025-fisichella-nueva-evangelizacion.html
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En efecto, nos hace falta la 
esperanza. Todos la necesitamos. Y 
la esperanza no defrauda, no lo 
olvidemos. La necesita la sociedad 
en la que vivimos, a menudo inmersa 
sólo en el presente e incapaz de 
mirar hacia el futuro; la necesita 
nuestra época, que a veces se 
arrastra cansadamente entre la 
monotonía del individualismo y del 
“irla pasando”; la necesita la crea-
ción, gravemente herida y desfigu-
rada por el egoísmo humano; la 
necesitan los pueblos y las naciones 
que afrontan el mañana cargados de 
preocupaciones y temores, mientras 
las injusticias se prolongan con 
arrogancia, los pobres son descar-
tados, las guerras siembran la 
muerte, los últimos siguen estando al 
final de la lista y el sueño de un 
mundo fraterno corre el riesgo de 
aparecer como un espejismo. La 
necesitan los jóvenes, que frecuen-
temente se sienten desorientados 
pero deseosos de vivir en plenitud; la 
necesitan los ancianos, a quienes la 
cultura de la eficiencia y del descarte 
ya no sabe respetar ni escuchar; la 
necesitan los enfermos y todos 

aquellos que están heridos en el 
cuerpo y en el espíritu, que pueden 
encontrar alivio con nuestra cercanía 
y nuestros cuidados. 

Y, además, queridos herma-
nos y hermanas, la Iglesia necesita 
esperanza, para que, incluso cuando 
experimente el peso de la fatiga y de 
la fragilidad, no olvide nunca que es 
la Esposa de Cristo, amada con 
amor eterno y fiel, llamada a 
custodiar la luz del Evangelio, 
enviada para llevar a todos el fuego 
que Jesús trajo y encendió en el 
mundo de una vez para siempre. 

Cada uno de nosotros 
necesita esperanza; la necesitan 
nuestras vidas a veces cansadas y 
heridas, nuestros corazones sedien-
tos de verdad, bondad y belleza, 
nuestros sueños que ninguna 
oscuridad puede apagar. Todo, 
dentro y fuera de nosotros, anhela 
esperanza y busca, aun sin saberlo, 
la cercanía de Dios. Nos parece -
decía Romano Guardini- que el 
nuestro es el tiempo del alejamiento 
de Dios, en el que el mundo se llena 
de cosas y la Palabra del Señor 

mengua; sin embargo, afirma que 
“cuando llegue el momento -y 
llegará, tras el paso de las tinieblas- y 
el ser humano pregunte a Dios: 
„Señor, ¿dónde estabas entonces?‟, 
Él responderá: „¡Más cerca de ti que 
nunca!‟. Tal vez Dios esté más cerca 
de nuestros gélidos tiempos de lo 
que lo estuvo en el Barroco, con el 
esplendor de sus iglesias, o en la 
Edad Media, con la plenitud de sus 
símbolos, o en el cristianismo 
primitivo, con su joven valor ante la 
muerte […]. Pero Él espera […] que 
permanezcamos fieles a Él a través 
de la distancia. De ella podría surgir 
una fe no menos válida, de hecho, 
más pura quizá, más robusta en todo 
caso, que en los tiempos de la 
riqueza interior” (R. Guardini, 
Aceptarse a uno mismo, Madrid 
2023, 67). 

Hermanos y hermanas, que el 
Señor resucitado y ascendido al cielo 
nos dé la gracia de redescubrir la 
esperanza -redescubrir la esperanza-, 
de anunciar la esperanza y de 
construir la esperanza. 

  

Basílica de San Pedro 24 de diciembre 2024 6 de enero 2026 

Basílica de San Juan de Letrán 29 de diciembre 2024 28 de diciembre 2025 

Basílica de Santa María la Mayor 1 de enero 2025 28 de diciembre 2025 

Basílica de San Pablo Extramuros 5 de enero 2025 28 de diciembre 2025 

Catedrales de las diócesis del 
mundo 

29 de diciembre 2024 28 de diciembre 2025 

AÑO SANTO DE 2025 
Fechas de apertura y cierre de las Puertas Santas según las indicaciones de 

la Bula “Spes non confundit” 
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 “EL CORAZÓN NO ES DE QUIEN LO ROMPE SINO DE 

QUIEN LO REPARA”_____________________________ 

D. José Ignacio Orbe Jaurrieta, hnssc 
Director Espiritual diocesano de A.N.E. – Getafe 

La idea expresada en el título de este pequeño artículo es 
más profunda que un simple slogan. Se puede leer a tres 
niveles. Intentaremos ilustrar su profundidad. 

En primer lugar, lo podemos entender como referido a 
nuestro corazón. Es de todos conocido que en nuestra vida 
hay personas que, a veces con malicia, pero otras por 
descuido, “rompen” el corazón. Si no vigilamos, esas 
personas que nos han herido de una u otra forma podrían 
“adueñarse” de nuestra vida interior, de nuestros 
pensamientos, recuerdos y afectos. El rencor y el no-
perdón en el fondo se vuelven contra nosotros mismos. 
Siempre hemos de hacer un esfuerzo por enfocarnos más 
en esas otras personas que, por el contrario, nos han 
ayudado a salir adelante, consolado en una pena o 
animado a confiar. Nuestro corazón es más de estos 
últimos que de los primeros.  

Pero este nivel “psicológico”, aunque es verdadero, no es 
toda la verdad. Porque más profundamente podemos 
pensar que los que más pueden “herir” y “romper” nuestro 
corazón no son las ofensas de otros sino nuestros propios 
pecados. Cuando uno, con la luz de la fe, ve la multitud de 
miserias y de pecados que guarda en el fondo de su roto 
corazón, muchas veces se presenta la tentación de pensar 
que ya no tiene remedio, o que ha caído definitivamente 
bajo las redes del diablo. Pero ahí entra un nuevo nivel de 
la frase que comentamos. Nuestro corazón no pertenece a 
Satanás, por mucho que él lo haya roto, sino a Cristo, que 
lo ha reparado con inmenso amor en su sacrificio por 
nosotros en la Cruz. 

Y esto nos abre a un nivel nuevo de profundidad. Y es 
pensar lo dicho referido al Corazón de Cristo. Nosotros 
somos misteriosamente, a la vez, quienes rompemos y 
reparamos el Corazón de Jesús. Cuando él se muestra a 
santa Margarita herido y roto, lo sabemos, es por nuestras 
indiferencias, ingratitudes y menosprecios. Podríamos 
pensar que ya todo está perdido, que no hay manera de 
recuperar nuestra amistad con Cristo, que su corazón ya 
no nos pertenece. Pero sería un gran error. Porque aún 
podemos repararlo, con nuestro interés, agradecimiento y 
aprecio por su Amor. Y la mejor manera de hacerlo es en 
la Eucaristía. 

Entre las revelaciones más importantes que recibió la 
santa de Paray-le-Monial, hay una que se centra 
especialmente en el tema de la Reparación. La recibió el 
primer viernes de junio de 1674 (hace ahora 350 años), era 

la fiesta del Corpus Christi y Margarita se 
hallaba frente al Santísimo Expuesto, en actitud de 
adoración.  

“Jesucristo mi Amado se presentó delante de mí 
todo resplandeciente de Gloria, con sus cinco llagas 
brillantes, como cinco soles y despidiendo de su 
sagrada humanidad rayos de luz de todas partes, 
pero sobre todo de su adorable pecho, que parecía 
un horno encendido; y, habiéndose abierto, me 
descubrió su amante y amable Corazón". 

Las palabras de Jesús a Margarita son realmente una 
queja. Le dice que las ingratitudes y desprecios de los 
hombres le resultan más dolorosos… ¡que su misma 
pasión! Y, sin embargo: “si me devolvieran algún amor, 
estimaría en poco todo lo que hice por ellos, querría hacer 
aún más, si fuese posible”. Y le pide a Margarita, y también 
a cada uno de nosotros, que no dejemos que las ofensas 
se adueñen del corazón de Jesús: “Al menos tú ámame”, 
“dame el placer de suplir su ingratitud”. 

A Jesús le ocurre como podría ocurrirle a cada uno de 
nosotros. No en vano tiene un corazón realmente humano, 
con todos los sentimientos y afectos que son instrumento 
de su Amor divino por nosotros. A él también parece que 
las ofensas, las espinas, querrían conquistar su corazón y 
amargarlo sin remedio. Sin embargo, él nos dice que el 
fondo de su Corazón pertenece a los que procuran 
repararlo y consolarlo. Y para ello nos da tres sencillos 
medios eucarísticos: la comunión frecuente, el primer 
viernes de mes y la hora santa. ¿Queremos conquistar el 
Corazón de Cristo? Reparémoslo así: 

“Me recibirás sacramentado siempre que te lo permita la 
obediencia”. Quien comulga con frecuencia y fidelidad se hace 
un hueco en el pecho del Señor. Nadie le podrá sacar de ahí. 

“Los primeros viernes de cada mes” debemos hacer 
especialmente una comunión reparadora, es decir, 
pensando más en Jesús que en nosotros, más en sus 
necesidades que en las nuestras, más en las heridas de su 
corazón que en las miserias del nuestro.  

“Las noches del jueves al viernes, acompáñame, una hora” 
en actitud de adoración, pidiendo misericordia para los 
pecadores, y para dulcificar el abandono de los apóstoles.  

En este gran jubileo que estamos viviendo desde el 
pasado 27 de diciembre de 2023 hasta el 27 de junio de 
2025, para nosotros es fundamental entender que lo que 
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más repara el Corazón de Jesús es que pongamos 
nuestro cariño en la Eucaristía. Esta dimensión reparadora, 
esta respuesta a la queja de Cristo es un pilar esencial de 
nuestras vigilias de Adoración Nocturna Española.  

Buscamos la oscuridad de la noche, en la que reina el 
pecado y la tiniebla del error en nuestro mundo no por 
casualidad. Cuando parece que el mal se quiere adueñar 
de los corazones, nosotros hemos de procurar mantener el 

nuestro “en vela”, es decir, a la vez, despierto y encendido. 
Hemos de ser como las lámparas del santuario que brillan 
en amor y se consumen en reparación al Corazón de 
Jesús. Si procuramos no romper sino más bien reparar el 
Corazón del que está presente en la Eucaristía, bien 
podremos decir entonces que “nos pertenece”. ¿Alguien 
puede imaginarse un tesoro mayor? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
PRÓXIMO DOCUMENTO SOBRE  EL  
SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS 

“Estamos recorriendo este mes dedicado al Sagrado Corazón. El 27 de diciembre del año 
pasado se celebró el 350° aniversario de la primera manifestación del Sagrado Corazón de 
Jesús a Santa Margarita María Alacoque. Dicha ocasión marcó el inicio de un periodo de 
celebraciones que concluirá el 27 de junio del próximo año. Por eso me complace preparar 
un documento que recoja las valiosas reflexiones de los textos magisteriales anteriores y de 
una larga historia que se remonta a las Sagradas Escrituras, para volver a proponer hoy, a 
toda la Iglesia, este culto lleno de belleza espiritual. Creo que nos hará muy bien meditar 
sobre diversos aspectos del amor del Señor que pueden iluminar el camino de la renovación 
eclesial; y que también digan algo significativo a un mundo que parece haber perdido el 
corazón. Les pido que me acompañen con la oración durante este tiempo de 
preparación; la intención es hacer público este documento el próximo mes de septiembre”. 

(Papa Francisco, audiencia general de 5 de junio de 2024) 
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“DEVOLVER AMOR POR AMOR”. 

Jubileo por los 350 años de las apariciones del Sagrado 

Corazón de Jesús en Paray-le-Monial________________ 

De acuerdo con el programa de actos del 
Jubileo, organizados por el Santuario de Paray-le-
Monial (Francia) y la Comunidad del Emmanuel, 
se celebró en Roma, del 30 de abril al 5 de 
mayo, el Congreso “Reparar lo Irreparable”. 
Participaron en esta cita unos 150 congresistas: 
laicos, sacerdotes, religiosos y religiosas de 
congregaciones ligadas a la devoción al Corazón 
de Jesús. Tuvieron lugar encuentros y debates 
con más de 30 ponentes. 

Entre los españoles, varios miembros del 
Instituto del Corazón de Cristo. Hay que tener 
en cuenta que está prevista la celebración, en 
Valladolid, del Congreso Internacional “Cor 
Iesu Spes Salvi”, del 6 al 8 de junio de 2025. 

El sábado, 4 de mayo, el papa Francisco 
recibió a los congresistas en audiencia privada. 
Destacó en su discurso que “el tema de vuestro 
coloquio reúne dos expresiones aparentemente 
opuestas: „Reparar lo irreparable‟”. Ello “nos 
invita a esperar que cualquier herida pueda ser curada, 
aunque sea profunda”. Llamó la atención sobre “la 
intención de enmendar y adoptar medidas concretas” ya 
que ello “es crucial para el proceso de reconciliación y el 
retorno de la paz del corazón”.  

Además, hay que tener en cuenta que “la 
reparación, para ser cristiana, para tocar el corazón de la 
persona ofendida, y no para ser un simple acto de justicia 
conmutativa, presupone dos actitudes que unen: 
reconocer la propia culpa y pedir perdón”. 

La admisión de la culpa, ya que “del 
reconocimiento honesto del mal hecho al hermano, y del 
sentimiento profundo y sincero de que el amor ha sido 
herido, nace el deseo de enmendarse”. 

Pedir perdón, dado que “reabre el diálogo y 
muestra la voluntad de renovarse en la caridad fraterna. Y 
la reparación -incluso el comienzo de la reparación o sólo 
la voluntad de reparar- autentifica la petición de perdón, 
manifiesta su profundidad, su sinceridad, toca el corazón 
del hermano, lo consuela y suscita en él la aceptación del 
perdón solicitado. Entonces, si lo irreparable no se puede 
reparar totalmente, el amor siempre puede renacer, 
haciendo soportable la herida”. 

Se deben destacar las palabras del final de su 
discurso: “Jesús pidió a Santa Margarita María actos de 
reparación por las ofensas causadas por los pecados de 

los hombres. Si estas obras han consolado su corazón, 
significa que la reparación también puede consolar el 
corazón de cada hombre herido. Que los trabajos de 
vuestro coloquio no sólo renueven y profundicen el 
significado de esta hermosa práctica de reparación al 
Sagrado Corazón de Jesús, una práctica que hoy puede 
estar un poco olvidada o juzgada erróneamente como 
obsoleta. Que participen también en la valoración del 
lugar que le corresponde en el proceso penitencial de 
cada bautizado en la Iglesia”. 

En la conclusión expresó estos deseos: “Rezo para 
que vuestro jubileo del Sagrado Corazón despierte en 
muchos peregrinos un mayor amor de gratitud a Jesús, un 
mayor afecto, y que el santuario de Paray-le-Monial sea 
siempre un lugar de consuelo y misericordia para cada 
persona en busca de paz interior. Les doy mi Bendición. Y 
les pido que por favor recen por mí. Gracias”. 

Al final de la audiencia, los congresistas saludaron 
personalmente al Santo Padre y el rector del Santuario de 
Paray-le-Monial, el P. Etienne Kern ofreció al Papa una 
reliquia de Santa Margarita María de Alacoque para que la 
venerara y le presentó una Carta en la que le pide que, con 
motivo de la celebración de la solemnidad del Corazón de 
Jesús, el 27 de junio de 2025, Jubileo de los Sacerdotes en 
Roma, renueve la Consagración del Mundo y de la Iglesia 
a los Corazones de Jesús y María.  

A continuación se publica la citada carta. 

https://www.religionenlibertad.com/europa/282130305/apariciones-sagrado-corazon-jubileo-devolver-amor-reposar-jesus.html
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A SU SANTIDAD EL PAPA FRANCISCO  

PARAY-LE-MONIAL, 

 25 de abril de 2024  

Asunto: Petición de renovación de la consagración de 
la Iglesia y del mundo al Corazón de Jesús en 2025  

Santísimo Padre  

Del 27 de diciembre de 2023 al 27 de junio de 2025, 
el santuario del Sagrado Corazón de Paray-le-Monial 
celebra el 350 aniversario de las apariciones de Jesús a 
santa Margarita María Alacoque. En la gracia de este 
momento, el santuario desea proponer a toda la Iglesia y al 
mundo entero un camino de renovación espiritual y 
misionera para ayudar a las personas a redescubrir el 
mensaje de amor, reparación y esperanza que el Corazón 
de Jesús ofreció al mundo a través de Santa Margarita 
María. En el año 2025, la Divina Providencia ha reunido 
cuatro acontecimientos jubilares que encuentran su fuente y 
su eco en el Corazón de Jesús:  

- el Jubileo de los Peregrinos de la Esperanza, 
proclamado por Su Santidad para el mundo; - la celebración 
del 1700 aniversario del final del primer concilio ecuménico 
celebrado en Nicea;  

-  el centenario de la encíclica Quas Primas de Pío 
XI, en la que estableció la fiesta de Cristo Rey como 
culminación de la iniciativa de León XIII, por la que "todo el 
género humano fue consagrado a este divino Corazón 
durante el Año Santo de 1900";  

- y, por último, el 350 aniversario de la "gran 
aparición" de Paray-le-Monial, durante la octava del Corpus 
Christi, en junio de 1675. Este tiempo de gracias y 
bendiciones, ofrecido por Dios a sus hijos, lleva a nuestro 
santuario de Paray-le-Monial, en comunión con todos los 
cofirmantes de esta carta, a promover en todo el mundo una 
campaña de consagraciones personales, familiares y 
eclesiales al Corazón de Jesús por medio del Corazón 
Inmaculado de María. Esta campaña de consagraciones al 
Corazón de Jesús culminará el día de su fiesta, el 27 de 
junio de 2025, aniversario de la "gran aparición" de Paray-le-
Monial, durante la cual Jesús dijo a santa Margarita María: 
"Este es el Corazón que tanto ha amado a los hombres". En 

diciembre de 2023, os pedí que nombrarais un legado 
pontificio para esta fiesta. 

También en esta fecha, Su Santidad presidirá en 
Roma el Jubileo de los sacerdotes, ya que su predecesor, 
san Juan Pablo II, eligió la solemnidad del Sagrado Corazón 
como Jornada mundial de oración por la santificación de los 
sacerdotes. 

Escuchando a las decenas de miles de peregrinos 
de todo el mundo que vienen cada año a rezar y a confiarse 
al amor apasionado del Corazón de Jesús, nos permitimos 
transmitirle esta espera y esta sed del pueblo de Dios. Os 
pedimos que toméis en vuestras manos de primer pastor de 
la Iglesia todas estas consagraciones personales, familiares, 
parroquiales y eclesiales y las presentéis a Dios, renovando 
la consagración de la Iglesia y del mundo al Corazón de 
Jesús, "Cor Iesu, Spes Mundi", por el Corazón Inmaculado 
de María, con la certeza confiada de que esta renovación 
contribuirá a la abundancia de frutos espirituales y 
misioneros del Jubileo de los Peregrinos de la Esperanza. 

Santísimo Padre, guardamos en el corazón sus 
palabras en Ecuador el 8 de julio de 2015: "Creo que debo 
decirles como un mensaje de Jesús: toda esta riqueza que 
ustedes tienen, riqueza espiritual, piedad, profundidad, viene 
de haber tenido el valor -porque fueron tiempos muy 
difíciles-, el valor de consagrar la nación al Corazón de 
Cristo, este Corazón divino y humano que tanto nos ama". 

Aprovechando esta ocasión para expresar nuestro 
afecto filial a Vuestra Santidad, le colocamos a usted y a su 
ministerio en el santo Corazón de Jesús, aquí en Paray-le-
Monial, en el santuario que él eligió para pedirle la devoción 
universal: hacerlo conocer, amar y honrar. 

Padre Etienne Kern, Rector del Santuario 

En comunión con: 
- Mons. Benoît Rivière, obispo de Autun 
- los capellanes del Santuario de Paray le Monial 
- las Hermanas de la Visitación, que nos acompañan especialmente 

en la oración 
- los Padres Jesuitas de Paray le Monial, 
- las Congregaciones religiosas del Corazón de Jesús y diversas 

instituciones eclesiales de todos los continentes (Communauté de 
l'Emmanuel, Association Civilisation de l'Amour en Francia, Instituto del 
Corazón de Cristo en España). 

 

  

El pasado 31 de mayo, el papa Francisco recibió a la cúpula de la Conferencia Episcopal Española 
(C.E.E.), en una audiencia habitual tras la renovación de cargos en la Plenaria del mes de marzo. Mons. D. 
Luis Argüello, como arzobispo de Valladolid, le hizo entrega de “El tesoro escondido”, texto del beato 
Bernardo Francisco de Hoyos S.J. 
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ANTE EL 125 ANIVERSARIO DE LA CONSAGRACIÓN DEL 

MUNDO AL CORAZÓN DE JESÚS____________________ 
José María Alsina Roca 

Adorador nocturno 

El 25 de mayo de 1899, el papa León XIII daba a conocer 
su encíclica “Annum Sacrum”, en la que mandaba a toda la 
Iglesia que el siguiente 11 de junio, fiesta del Sagrado 
Corazón de Jesús, se realizase en los templos principales 
de cada una de las ciudades y pueblos de la Cristiandad, la 
consagración del género humano al Corazón de Jesús. Él 
mismo, como cabeza visible de la Iglesia, también la 
realizó ese mismo día en la capilla Paulina del Vaticano. 

Un impulso decisivo para este acto, le había venido por 
medios sobrenaturales extraordinarios desde Portugal. La 
superiora del convento de Religiosas del Buen Pastor de 
Oporto, beata María del Divino Corazón, le transmitió el 
mensaje del Corazón de Cristo, que pedía le comunicara al 
Papa el deseo de la consagración de todo el género 
humano. Así se lo escribe en una carta haciendo 
referencia a la situación de precaria salud en que se 
encontraba León XIII: “Cuando el último verano aquejó a V. 
S. una indisposición que, dada vuestra edad avanzada, 
llenó de temor el corazón de vuestros hijos, Nuestro Señor 
me dio el dulce consuelo de que se dilatarían los días de 
Vuestra Santidad, a fin de que pudieseis llevar a cabo la 
consagración del mundo a su Divino Corazón”. Y añadía: 
“Me hizo Nuestro Señor entender que por el incremento 
que ha de tomar el culto de su divino Corazón haría El 
brillar una luz nueva sobre todo el mundo. Y dijo: “El brillo 
de esta luz iluminará a todos los 
pueblos y naciones y su ardor 
los calentará”. 

Movido por estas palabras y con 
la confianza puesta en las 
promesas del Sagrado Corazón 
de Jesús, León XII realizó la 
consagración de todo el género 
humano, y calificó aquel acto 
como el más grandioso de su 
pontificado.  

En continuidad con este acto y 
como su coronación, Pio XI 
instituye la fiesta de Cristo Rey 
con la encíclica “Quas Primas”, 
en 1925, (el año próximo, 
ocasión por tanto de otro 
centenario).  

Año más tarde, en 1939, Pio XII 
inicia su pontificado con la 
encíclica “Summi Pontificatus” y 

se hace eco de los beneficios espirituales, 
fruto de aquella providencial consagración: 

“Si contemplamos a la luz de la eternidad los 
acontecimientos externos y el crecimiento de vida interior 
logrado durante los últimos cuarenta años y medimos, por 
una parte, sus grandezas y, por otra, sus deficiencias, 
aquella consagración del género humano a Jesucristo Rey 
revela cada vez más a nuestro espíritu su hondo 
significado sagrado, su simbolismo exhortador, su fuerza 
purificadora, elevante, defensora y consoladora de las 
almas, y al mismo tiempo, con no menor evidencia, 
observan nuestros ojos con cuánta sabiduría procura esa 
consagración restablecer por completo la salud de toda la 
sociedad humana y promover la verdadera prosperidad de 
ésta. Esta consagración nos parece como un mensaje de 
exhortación y de gracia divina no sólo para la Iglesia, sino 
también para toda la humanidad, que, necesitada de 
estímulo y de guía, se apartaba del camino recto y, 
hundiéndose en las cosas de la tierra y poniendo en ellas 
de manera exclusiva su deseo, perecía miserablemente; 
mensaje para todos los hombres que, en número cada día 
mayor, se alejaban de la fe en Cristo e incluso también del 
reconocimiento y de la observancia de su ley; mensaje, 
finalmente, que se alzaba contra una concepción de la 
vida, muy extendida, para la cual el precepto del amor y la 

doctrina de la renuncia de sí mismo 
promulgada en el sermón evangélico 
de la montaña, e igualmente la divina 
gesta de amor realizada en la cruz, 
parecían un escándalo y una locura. 
De la misma manera que en otro 
tiempo el Precursor del Redentor, 
para responder a los que le 
preguntaban con deseo de instruirse, 
proclamaba: He aquí el Cordero de 
Dios (Jn 1,29), para avisarles que el 
Deseado de los pueblos (Ag 2,8), si 
bien todavía desconocido, vivía ya en 
medio de ellos, así también el Vicario 
de Jesucristo a todos aquellos que -
renegados, dudosos, fluctuantes- se 
negaban a seguir al Redentor 
glorioso, viviente y operante siempre 
en su Iglesia, o le seguían con 
descuido y flojedad, con poderosa 
voz les conjuraba diciendo: He aquí 
vuestro Rey (Jn 19,14). 
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De la propagación y del arraigo cada día mayor del culto al 
Sagrado Corazón de Jesús -derivados no sólo de la 
consagración del género humano, hecha al declinar el 
pasado siglo, sino también de la institución de la fiesta de 
Jesucristo Rey, creada por nuestro inmediato predecesor, 
de feliz memoria- han brotado innumerables bienes para 
los fieles como un impetuoso río que alegra la ciudad de 
Dios (Sal 45,5) ¿Qué época ha tenido mayor necesidad de 
estos bienes que la nuestra? ¿Qué época más que la 
nuestra, a pesar de los progresos de toda clase que ha 
producido en el orden técnico y puramente exterior, ha 
sufrido un vacío interior tan crecido y una indigencia 
espiritual tan íntima? Se le puede aplicar con exactitud la 
palabra aleccionadora del Apocalipsis: Dices: Rico soy y 
opulento y de nada necesito, y no sabes que eres mísero, 
miserable, pobre, ciego y desnudo (Ap 3, 17)”.  

La providencial coincidencia de estos aniversarios con el 
próximo Año Santo Jubilar y también con la celebración del 
350 aniversario de las apariciones del Sagrado Corazón de 
Jesús a santa Margarita María Alacoque en Paray-le-
Monial ha movido a distintas realidades eclesiales de 
distintos países a dirigir una carta al papa Francisco, 
firmada por el rector del Santuario del Sagrado Corazón de 
Paray-le-Monial, pidiendo que renueve la consagración del 
mundo al Sagrado Corazón de Jesús. Desde estas 
líneas nos unimos en oración para que sea 
escuchada esta petición, y también con el propósito 
de difundir la consagración entre las familias, 
parroquias y movimientos apostólicos, 
recordando las palabras del mismo Corazón de 
Jesús y también de Magisterio pontificio en que 
la han recomendado con tanta insistencia como 
el remedio eficaz ante los graves males del 
mundo actual. 

La consagración es, desde sus orígenes, la 
práctica más característica de la devoción al 
Corazón de Jesús. Su origen está en las 
mismas palabras de la gran revelación a Santa Margarita. 
Como ella misma nos refiere, “estaba orando delante del 
Santísimo Sacramento en la festividad del Corpus Christi y 
consciente de las excesivas gracias del amor de Jesús, 
llena de deseos de agradecimiento y de devolver amor por 
amor oye que Jesús le dice: «He aquí este Corazón que 
tanto ha amado a los hombres, que nada ha perdonado 
hasta agotarse y consumirse para demostrarles su amor y 
en reconocimiento no recibo de la mayor parte sino 
ingratitud, ya por sus irreverencias y sacrilegios, ya por la 
frialdad y desprecio con que me tratan en este sacramento 
del Amor»”. 

Mediante la consagración hacemos un acto de entrega y 
de reconocimiento agradecido al contemplar el amor que 
Dios nos ha tenido, pero al mismo tiempo el hombre, al 
reconocerse como pecador y consciente de su pequeñez, 

impotencia y miseria, siente que el único camino para 
corresponder al “que tanto ha amado a los hombres” es el 
de la confianza ilimitada en su amor. 

La consagración también es un acto de justicia: dar a Dios 
lo que le pertenece; es decir, todo; pero este acto de 
entrega es movido no sólo por un deber de justicia sino 
sobre todo atendiendo la queja suplicante de su Corazón: 
“no recibo de la mayor parte sino ingratitud”. 

Jesús se nos presenta como necesitado de la entrega 
amorosa de los hombres. El hombre que, como dice san 
Agustín, se acerca a la oración como un mendigo 
necesitado de Dios, se encuentra, al contemplar el 
Corazón de Cristo, con Dios mendigando el amor de los 
hombres. El amor de Dios no es correspondido por los 
hombres, olvidando que sólo en Él, el corazón del hombre 
encuentra el descanso de sus inquietudes y fatigas. 

La consagración al Corazón de Jesús es el reconocimiento 
y deseo de respuesta al amor infinito de Dios para todos y 
cada uno. Por ello mismo su actualidad y su necesidad. 
Estamos en un mundo que no solo ignora lo que es el 
amor de Dios, sino que además este desconocimiento le 
ha llevado a olvidar lo que significa verdaderamente amar y 
ser amado. Cuando este amor verdadero no está presente 

en la vida humana, todo lo demás carece de sentido, y 
lo que en otras circunstancias sería objeto de un 
deseo intenso ahora se convierte en algo superfluo e 
innecesario. Esta es la gran tragedia que aflige a 
tantas personas; sus causas son silenciadas o 

ignoradas, pero sus consecuencias están muy 
presentes en el mundo actual. Soledad, tristeza, 
desánimo, aburrimiento y otras enfermedades 
espirituales constituyen una realidad demasiado 
extendida. 

Ante este sombrío panorama, la consagración 
del mundo al Corazón de Jesús es motivo de 
renovada esperanza; es la proclamación del 

triunfo del amor de Dios sobre el pecado del hombre. León 
XIII se hace eco de esta esperanza puesta en la devoción 
al Corazón de Jesús: “He aquí que hoy se presenta a 
nuestros ojos otra señal muy favorable y divina: el corazón 
sacratísimo de Jesús, con la cruz sobrepuesta, brillando 
entre llamas con vivísimo esplendor. En Él hay que pedir y 
de Él hay que esperar la salvación de los hombres”. Ha 
sido algo intrínseco a la difusión de la devoción al Corazón 
de Jesús proclamar la esperanza del triunfo de su reinado 
superando todos los obstáculos y venciendo todas las 
resistencias. Es el eco de las palabras tantas veces 
escuchadas por Santa Margarita “reinaré a pesar de mis 
enemigos”. Palabras que confirman lo que nos recuerda 
san Juan en su evangelio: “Mirarán al que traspasaron” 
(Jn.19,37) y lo ratifica en el Apocalipsis “Mirad: viene entre 
las nubes. Todo ojo lo verá, también los que lo 
traspasaron” (Ap.1,7). 
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SANTA RELIQUIA DEL CERRO DE LOS ÁNGELES_______ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

En el otoño de 1940, siendo el Padre Alfonso Torres, S.J. 
Director General del Cerro de los Ángeles, ha venido para 
dar Ejercicios Espirituales a la Comunidad. En sus ratos 
libres pasea por la explanada trazando sin duda en su 
mente, la manera de comenzar la reconstrucción del 
Cerro, que, a pesar de haber efectuado en él algunos 
trabajos de desescombro y limpieza, presenta todavía un 
aspecto desolador. Aun se ven acá y allá bloques de 
piedra que ni la fuerza de la dinamita, ni la violencia de la 
caída han podido destruir del todo. 

Esta tarde, el Padre Torres, como movido por no sé qué 
secreto presentimiento, se ha detenido ante uno de ellos. 
Hace venir a los obreros que estaban desescombrando las 
ruinas, los cuales, con gran trabajo, consiguen dar la 
vuelta a la piedra. Con inmensa emoción comprueba el 
Padre que su presentimiento había sido cierto. Ahí está el 
Corazón de Jesús, el Corazón que tanto ha amado a los 
hombres, que se ha dejado tirar por tierra como si nada 
pudiese. Se distingue perfectamente el Corazón esculpido 
en la piedra y alrededor de él siete impactos de las balas 
con que sus propios hijos quisieron aniquilarlo. 

Con la ayuda de unas mulas se ha conseguido meter la 
piedra en el Convento y colocarla en una ermita. La Madre 
Maravillas llama a sus hijas que acuden a recibir con 
lágrimas de amor a aquel Corazón que cayó entre 
horribles blasfemias. El Padre Torres dice en la plática que 
dirige a la Comunidad: “Fíjense y verán que esos pobres, 
en realidad, no le hirieron en el Corazón. Lo acribillaron a 
balazos, pero el Corazón no lo han tocado. Es como si 
quisiera decirnos que sigue tan vivo, con todo su amor y 
con toda su misericordia, para perdonarnos”. En casi 
todas las cartas de esta época de la Madre Maravillas 
hace alguna alusión a la piedra, a la que ha dado el 
nombre “La Santa Reliquia”. Así escribe a una priora: 

“No le puedo decir lo que nos atrae; procuramos rodearla 
de muy grande amor que le haga olvidar tantas ofensas 
como ha recibido”. 

 
 

“El santuario de Paray-le-Monial, en comunión con otras muchas realidades de la Iglesia, va a 
promover en todo el mundo una campaña de consagraciones personales, familiares y eclesiales 
al Corazón de Jesús por medio del Corazón Inmaculado de María. Esta campaña tendrá lugar 
desde la fiesta del Sagrado Corazón de 2024 hasta la fiesta del Sagrado Corazón de 2025. 
Estáis todos invitados a uniros y a haceros portavoces de esta campaña, porque después de 
todo, ¿no es la forma más hermosa de reparación «devolver amor por amor» consagrándonos 
totalmente al Corazón de Jesús”. 

Padre Etienne Kern, Rector del  
Santuario de Paray-le-Monial 
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ECUADOR. PRIMER PAÍS DEL MUNDO CONSAGRADO AL 

SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS___________ _________ 
Gregorio Peña Martínez 

Vicepresidente nacional de la A.N.E. 

Aunque la devoción al Sagrado Corazón de Jesús se 
remonta a la Edad Media, será santa Margarita María de 
Alacoque (Francia, 1547-1690), de la Orden de la 
Visitación de Santa María, la que selle el ingreso triunfal del 
Corazón de Jesús en la vida litúrgica de nuestra Iglesia y 
en el corazón de toda la feligresía. 

En Paray-le-Monial, el 17 de junio de 1689, 
exactamente 100 años antes de desencadenarse la 
Revolución Francesa, el Sagrado Corazón de Jesús le 
pedía a santa Margarita María de Alacoque que trasladara al 
Rey de Francia Luis XIV, rey absoluto, su deseo de que se 
consagrara a Su Sagrado Corazón, prometiéndole su 
particular apoyo en todas las empresas que acometiera para 
defender a la religión y a la Iglesia de Jesucristo. Ante la 
dificultad que Margarita María planteó al Sagrado Corazón 
de Jesús de poder acceder al rey y, tras rogarle si no podía 
hacer la consagración otra persona o buscar otro 
instrumento más idóneo, el Señor le explicó que quería que 
fuera aquel monarca quien realizara la consagración por 
haber nacido a esta vida por una gracia del «Dios Niño».  

En cuanto a la gracia de su nacimiento a la que el 
Sagrado Corazón de Jesús hacía mención, es importante 
conocer lo sucedido: En 1637 el Rey Luis XIII de Francia y 
su esposa la Reina Ana de Austria llevaban 23 años 
casados y no tenían descenden-
cia, lo que auguraba un grave 
conflicto si fallecían sin sucesor. 
En esa delicada situación, el 
monarca solicitó a la Iglesia de 
Francia rogativas públicas 
pidiendo un hijo varón. Simultá-
neamente, un monje agustino del 
convento de Nuestra Señora de 
las Victorias de París tuvo una 
revelación del Sagrado Corazón 
de Jesús pidiéndole que celebrara 
tres novenarios de misas por esa 
intención, y que se lo comunicara 
a los reyes. Estas misas debían 
tener lugar en la provenzal abadía 
de Cotignac, templo erigido para 
conmemorar la aparición de san 
José, ocurrida allí mismo el siglo 
anterior. 

El monje se desplazó a aquel 
lugar y cumplió la petición, 

finalizando la última misa el 5 de diciembre de 1637. Pocas 
semanas después, la reina manifestó estar embarazada. 

La reina dio a luz al futuro Luis XIV el 5 de septiembre 
de 1638, exactamente nueve meses después de la última 
misa celebrada en Cotignac. El heredero de la Corona será 
bautizado con el nombre de «Louis Dieudonné» -«Luis 
dado por Dios»- para dejar constancia expresa de su 
milagroso nacimiento a esta vida, como el Sagrado 
Corazón de Jesús le expresó a santa Margarita María. 

Luis XIV no accedió a la petición del Sagrado Corazón. 
Tampoco lo harán posteriormente sus sucesores Luis XV y 
Luis XVI. Y el 17 de junio de 1789 se desencadenaba la 
Revolución contra Jesucristo y su Iglesia. 

Luis XVI, una vez destronado y en prisión, el 21 de 
septiembre de 1792, realizó el que se cuenta en la Historia 
de Francia como el «Voto de Luis XVI»: “Si por gracia de la 
bondad infinita de Dios recobro mi libertad, prometo 
solemnemente […] efectuar una solemne consagración de 
mi persona, de mi familia y de mi reino al Sagrado Corazón 
de Jesús”. Era tarde, y cuatro meses después, el 21 de 
enero de 1793, el rey era guillotinado.  

La soberbia humana que pretende poder hacer las 
cosas al margen de Dios y el racionalismo que considera la 

religión solo como un 
adorno piadoso, impidió que 
Francia se consagrase al 
amante Corazón de Jesús. 
Como consecuencia, y 
desde aquellos días, el 
“alma” de Europa, la fe 
cristiana, se ha ido minan-
do. Hoy nos parece una 
ensoñación que un Estado, 
regido por los poderes 
civiles laicos, pueda estar 
animado y guiado -como así 
fue durante centenares de 
años- por el mensaje de 
salvación y amor de Cristo. 
En su lugar aceptamos, de 
manera totalmente sumisa y 
acrítica, el más absoluto y 
absurdo relativismo que 
todo lo corrompe y 
destruye. 

Imagen ante la cual se hizo la  consagración del 
Ecuador al Sagrado Corazón de Jesús y que se 
conserva en la Basílica del voto Nacional 

https://es.wikipedia.org/wiki/Margarita_María_Alacoque
https://es.wikipedia.org/wiki/Margarita_María_Alacoque
https://es.wikipedia.org/wiki/Orden_de_la_Visitación
https://es.wikipedia.org/wiki/Orden_de_la_Visitación
https://es.wikipedia.org/wiki/María_(madre_de_Jesús)
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ECUADOR TOMA EL TESTIGO RECHAZADO POR FRANCIA 

Volvamos al centro de esta exposición: En 1594 la 
Virgen del Buen Suceso se le apareció a la priora del 
convento de las Concepcionistas de Quito, sor Mariana 
Francisca Torres y Berrichoca, y le anunciaría la 
independencia del Ecuador y su consagración al 
Sagrado Corazón de Jesús por un presidente católico. 

Este presidente fue Gabriel García Moreno, quien 
gobernó Ecuador durante dos periodos: de 1860 a 
1865 y de 1869 a 1875, año en que fue asesinado. Los 
mensajes que recibió desde 1673 santa Margarita 
María de Alacoque del Sagrado Corazón de Jesús 
para que el rey de Francia consagrase su país fueron 
los antecedentes que lo motivaron a realizar esta 
consagración. 

El presidente Gabriel García Moreno, que soñaba con 
un Estado católico y trabajaba para mejorar la vida de 
todos los ecuatorianos, había manifestado siempre una 
gran devoción al Sagrado Corazón de Jesús. Pues bien, 
un amigo, el Padre Manuel José Proaño, brillante 
sacerdote jesuita, conversando íntimamente con él, le dijo 
un día que, en su cualidad de magistrado católico, debía 
interpretar la fe de su pueblo consagrando 
Ecuador por un decreto oficial al Sagrado 
Corazón. 

El tercer concilio de Quito coincidía con la 
reunión del Congreso ecuatoriano. El presidente 
manifestó a los obispos reunidos en concilio, el 
proyecto que había formado de consagrar 
Ecuador al Sagrado Corazón de Jesús, proyecto 
que los prelados acogieron con entusiasmo, y 
transformaron, a invitación de García Moreno, en 
decreto conciliar. Este decreto, dado el 13 de 
abril de 1873, dice “que el mayor bien de un 
pueblo es conservar intacta la fe católica; que 
este bien no depende de nuestros méritos, sino 
de la misericordia de Dios, y que la nación lo 
obtendrá si se arroja con humildad en el Corazón 
de Jesús. Por consecuencia, el concilio de Quito 
ofrece y consagra solemnemente la República al 
Sagrado Corazón, suplicándole que sea su protector, su 
guía y su defensor, a fin de que nunca se separe de la fe 
católica, apostólica, romana, y que los habitantes de 
Ecuador, conformen su vida, con esta fe y en ella 
encuentren su felicidad en el tiempo y la eternidad”.  

Por otro lado, García Moreno invitó a las Cámaras 
a dar un decreto semejante, a fin de unir el Estado a la 
Iglesia en tan solemne acto. Este decreto de un 
Parlamento en el siglo XIX (8 de octubre de 1873), es 
harto significativo y por ello lo reproducimos: 

“Considerando que el tercer concilio de Quito, por 
un decreto especial ha consagrado la República del 
Ecuador al Sacratísimo Corazón de Jesús y la ha 
puesto bajo su protección y salvaguardia; que 
pertenece al poder legislativo cooperar en nombre de 
la Nación con un acto tan conforme a los sentimientos 
eminentes del catolicismo, y que es también el medio 
más eficaz de conservar la fe y obtener el progreso y 
bienestar del Estado, decretan: la República del 
Ecuador está consagrada al Sacratísimo Corazón de 
Jesús que ha sido proclamado su Patrón y protector. 
Se declara fiesta nacional de primera clase la del 
Santísimo Corazón de Jesús. Esta fiesta se celebrará 
en todas las iglesias catedrales de la República por los 
prelados diocesanos con la mayor pompa posible. Se 
erigirá en todas las catedrales un altar dedicado al 
Corazón de Jesús, y con esta intención el gobierno 
excitará el celo y piedad de los Obispos. En el frontal 
de cada uno de los altares mencionados... se colocará 
a costa del Estado, una lápida de mármol sobre la cual 
se inscribirá el presente decreto”. 

Algún tiempo después, -el 24 de marzo de 1874- 
el mismo día y a la misma hora, en todas las iglesias 
de la República, tuvo lugar la solemne ceremonia. El 
presidente se dirigió a la catedral acompañado de 
todas las autoridades civiles y militares. Después que 
el arzobispo hubo pronunciado el acta de consagración 
en nombre de la Iglesia, García Moreno repitió la 
fórmula en nombre del Estado. Fue un día histórico en 
el que el pueblo, la Iglesia y el gobierno se unieron 
para hacer esta consagración. Cada obispo hizo la 
consagración en su catedral.  

La Basílica del voto Nacional es una iglesia de estilo neogótico, la más grande de 
Ecuador y una de las más importantes de Latinoamérica. La iglesia se encuentra 
ubicada en Quito. 
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Bajo la impresión del entusiasmo excitado por 
esta gran demostración de la fe, algunos miembros del 
Congreso ecuatoriano concibieron la idea de elevar en 
la capital un templo al Sagrado Corazón, a fin de dejar 
a la posteridad un recuerdo más monumental que una 
lápida de mármol. Sin embargo, el Congreso se hizo 

atrás en la erección de un templo al Sagrado Corazón. 
Fue menester diez años de nuevas luchas y de nuevas 
victorias, para que otro Congreso, por voto unánime, 
decidiese construir la Basílica del Voto Nacional para 
avalar así la consagración. 

 

TRIBUTO DE SANGRE POR LA FIDELIDAD AL SAGRADO CORAZÓN 

En 1875, un año después, el presidente García 
Moreno fue asesinado por liberales. El presidente García 
Moreno fue un mártir de la fe. Lo que se sabe es que las 
logias masónicas del partido liberal de Ecuador, dirigidas 
por el alemán Bismarck, se indignaron por la consagración 
y lo mandaron matar.  

Poco después, también asesinaron a Mons. José 
Ignacio Checa y Barba, arzobispo de Quito, que realizó la 
consagración junto con García Moreno. Su muerte ocurrió 
mientras celebraba la Misa cuando bebió el vino que 
habían envenenado.  

El 25 de marzo de 2024 se han cumplido 150 años de 
la consagración del Ecuador al Sagrado Corazón de Jesús. 
Ecuador fue el primero país del mundo en consagrarse.  

Después de la consagración de Ecuador, 20 países 
se han consagrado al Sagrado Corazón de Jesús: El 
Salvador en 1875, Guatemala y Rep. Dominicana en 1895, 
Venezuela en 1900, Colombia en 1902, España (30 de 
mayo de 1919, 30 de mayo de 1969 y 30 de mayo de 

2019), Nicaragua y Polonia en 1920, Costa Rica en 1921, 
Brasil en 1922, México (11 de octubre de 1924, 23 de junio 
de 2006), Bolivia en 1925, Honduras (1928, 16 de agosto 
de 1959), Argentina (28 de octubre de 1945), Chile en 
1946 y Perú (1954, 1993 y 21 de octubre de 2016). 

Juan Pablo Polit, miembro de la Orden María Madre y 
Reina de Unidad (OMMRU), comenta que “Lo crucial fue 
que se realizó este acto. Cualquier promesa que haces a 
Dios es una promesa eterna. Cualquier juramento que se 
le hace a Dios es eterno, ni se diga de un juramento de un 
país entero”. “Es muy importante, porque vincula 
directamente al país con el Sagrado Corazón de Jesús. 
Más allá de que realmente la historia de Ecuador y los 
ecuatorianos no hayamos sido fieles a la fe y a la 
consagración, la palabra está dada y el juramento está 
hecho. La palabra está tomada por Dios”, acotó Polit. 

  

Palabras del papa Francisco en su visita a Ecuador (5 a 8 de julio de 2015) en 
el Santuario Nacional mariano de Nuestra Señora del Quinche 

“En estos dos días, 48 horas, que tuve contacto con ustedes, noté que había algo raro –perdón–, algo raro 
en el pueblo ecuatoriano. En todos los lugares donde voy, siempre el recibimiento es alegre, contento, cordial, 
religioso, piadoso, en todos lados. Pero acá había en la piedad, en el modo, por ejemplo, en pedir la bendición 
desde el más viejo hasta la „wawa‟, que lo primero que aprende es hacer así. Había algo distinto, yo también tuve 
la tentación, como el obispo de Sucumbíos, de preguntar: ¿Cuál es la receta de este pueblo? ¿Cuál es? Y me 
daba vuelta en la cabeza y rezaba; le pregunté a Jesús varias veces en la oración: ¿Qué tiene este pueblo de 
distinto? Y esta mañana, orando, se me impuso aquella consagración al Sagrado Corazón. 

Pienso que se lo debo decir como un mensaje de Jesús: Todo esto de riqueza que tienen ustedes, de 
riqueza espiritual, de piedad, de profundidad, viene de haber tenido la valentía -porque fueron momentos muy 
difíciles-, la valentía de consagrar la nación al Corazón de Cristo, ese Corazón divino y humano que nos quiere 
tanto. Y yo los noto un poco con eso: divinos y humanos. Seguro que son pecadores, yo también, pero… pero el 
Señor perdona todo y… ¡Custodien eso! Y después, pocos años después, la consagración al Corazón de María. 
No olviden: esa consagración es un hito en la historia del pueblo de Ecuador y de esa consagración siento como 
que les viene esa gracia que tienen ustedes, esa piedad, esa cosa que los hace distintos”. 
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EL PAN DE LOS ÁNGELES Y EL DOCTOR ANGÉLICO_____ 
Fray Francesc Xavier Català Sellés O.P. 

Capellán de los Turnos “San Juan Bosco” y “María Madre de la Iglesia” del Tibidabo 

Antiguo Director Espiritual Diocesano de Asidonia-Jerez 

Acaeciendo para toda la Iglesia un acontecimiento reseñable, como es el jubileo de Santo 
Tomás (700 años de la canonización, 750 de su muerte y 800 de su nacimiento), los responsables de 
esta revista han tenido a bien incluir en esta entrega una referencia al santo teólogo por excelencia 
de la Eucaristía. 

A este hombre “prosaico que escribía en prosa”, a decir de Chesterton, la Iglesia le venera 
como Santo y Doctor, la Teología como Maestro de maestros, la Filosofía como referencia ineludible, 
los estudiantes como patrón y la humanidad entera como modelo de erudito que sabe crear puentes 
entre la fe y la razón. Y los adoradores deberíamos tenerlo en gran estima, pues su prodigioso 
talento no sólo ha de servir para las sesudas elucubraciones teológicas, que parecen crucigramas 
que el pueblo sencillo no entiende, sino también para asimilar mejor y profundizar más en nuestra 
propia identidad adoradora. 

La pasión de una vida 

Para empezar, diremos que la obra de santo Tomás 
no es una recopilación de conocimientos pensada para ser 
expuesta en las aulas o llenar de libros una estantería de la 
biblioteca. La profundidad de su pensamiento brota de su 
fe viva y de su piedad fervorosa, como expresa en 
oraciones inspiradas como ésta: “Concédeme, te ruego, 
una voluntad que te busque, una sabiduría que te 
encuentre, una vida que te agrade, una perseverancia que 
te espere con confianza y una confianza que al final llegue 
a poseerte”. Tomás de Aquino es un apasionado de la 

verdad. Su itinerario existencial es una búsqueda incesante 
de la verdad, y no de una verdad cualquiera, la de un 
evento, una vivencia, un fenómeno, sino de la verdad 
radical acerca de sí mismo, sobre todo de Dios. Buscó la 
verdad esencial, última, total. Tuvo la forma de encontrarla 
y por ello la pudo comunicar. Su inteligencia filosófica 
buceó en el fundamento del ser, su fe penetró en el 
misterio de lo divino, su experiencia gustó y saboreó la 
felicidad del amor de Dios. 

La vena lírica 

En cuanto a lo que especialmente interesa a los 
lectores de esta revista, santo Tomás y la Eucaristía, cabe 
decir que la obra del Doctor Angélico para configurar y 
delinear la fiesta del admirable sacramento -el oficio del 
Corpus Christi- merecería por sí sola el galardón de los 
poetas. Su composición literaria y poética ha dejado de 
sorprendernos a fuerza de tenerla asumida, rezada y 
profundamente cantada: Pange Lingua, O salutaris hostia, 
Panis angelicus, O sacrum convivium, Lauda Sion, etc. son 
textos clásicos trenzados de galanura poética y de claridad 
teológica. Pero volvemos a lo esencial: el Aquinate no 

despliega ripios de intelectualidad para mostrar su valía. Él 
es sabio, pero ante todo, creyente. En cada verso destila la 
sinceridad de sus convicciones y así, en los postreros 
momentos de su vida, cuando la enfermedad vino a 
paralizarle en el monasterio cisterciense de Fossanova, al 
ver el viático que el abad del monasterio le llevaba, dijo; 
“Yo te recibo, precio de mi salvación, por cuyo amor he 
estudiado, velado y trabajado; te he predicado y enseñado; 
confío al juicio de la santa Iglesia romana lo que he 
enseñado o escrito sobre el sacramento del Cuerpo de 
Cristo y los otros sacramentos”. 

La doctrina 

Es abundante y profunda la reflexión teológica 
sobre la Eucaristía en la obra de este gran dominico. 
Aunque deberíamos decir lo mismo de cualquier materia 
que pasa por sus manos. Pero en cuanto al sacramento 
del que hablamos, santo Tomás aporta una innovación: es 
el “sacramentum caritatis”. En efecto, como enseña en 
la Suma Teológica: “Este sacramento confiere espiritual-
mente la gracia junto con la virtud de la caridad”. Y es que 
no es difícil comprender que la Eucaristía es, en primer 

lugar, una caridad de Dios para nosotros. Los adoradores 
lo sabemos de memoria: “…para demostrar a tus hijos tu 
ternura…” (antífona del Magníficat). Y correlativamente 
provoca el mismo efecto en nosotros: llenarnos de caridad. 
Así lo expresará el santo en un opúsculo sobre la fiesta del 
Corpus Christi: “No hay ningún sacramento más saludable 
que éste, pues por él se borran los pecados, se aumentan 
las virtudes y se nutre el alma con la abundancia de todos 
los dones espirituales”. 
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EL TRIPLE 
JUBILEO DE 

SANTO TOMÁS 
DE AQUINO 
(1224-1274) 

COMENZÓ EL 

28 DE ENERO 
DEL 2023 

Y FINALIZARÁ 
EL 

28 DE ENERO 
DEL 2026. 

 

El cuerpo 

Y ya que tratamos sobre el cuerpo (el de Cristo), 
recordemos que nuestra fe se basa en la corporalidad. 
Dios nos ha creado con un cuerpo sin el que no nos 
podemos salvar. Y la segunda persona de la Santísima 
Trinidad ha asumido nuestra propia carne. Vivimos en un 
contexto en el que el cuerpo humano es pasto de diversas 
ideologías que lo ensalzan o lo desprecian ignorando 
siempre lo más básico: la dignidad de nuestra condición. 
Debemos decir con seguridad que, a lo largo de toda la 
Historia, nadie ha amado, venerado y cuidado tanto al 
cuerpo como los cristianos. Nuestra fe, que hunde sus 
raíces en la Encarnación del Verbo, está tan ligada al 
cuerpo humano que es imposible separarla de la carne sin 
corromperla. De esta certeza nacen las durísimas palabras 
del discípulo amado: “han salido en el mundo muchos 
embusteros, que no reconocen que Jesucristo vino en un 
cuerpo de carne. El que diga eso es el embustero y el 
anticristo” (1Jn). Muchos quieren abrasar el cuerpo en la 
lujuria bajo el pretexto de la libertad. Pero nunca llegarán a 
adorar un cuerpo, rindiéndole el tributo que sólo a Dios se 
debe… Nosotros sí. En la Eucaristía, es un Cuerpo 

Humano el que adoramos. Es un Cuerpo Humano el que 
ofrecemos cada día en Sacrificio sobre el altar. Toda la 
Iglesia está agrupada en torno a un Cuerpo Humano, que 
es el Cuerpo de Cristo, y todo el Cosmos con sus astros, 
sus planetas y satélites, y la Historia entera giran en torno a 
un Árbol, el de la Cruz, cuyo fruto es ese mismo Cuerpo 
entregado por los hombres hasta la extenuación. Quien se 
separa de ese Cuerpo se aleja definitivamente de Dios.  

¡Ánimo pues a los adoradores! a que aumenten su 
comprensión y devoción a tan admirable sacramento, que 
es el mismo Cristo en persona, del cual habla el Angélico 
Doctor en la bellísima secuencia del Corpus (bellísima en 
texto y música) en estos términos: “Bone pastor panis vere, 
Jesu nostri miserere: tu nos pasce, nos tuere: tu nos bona 
fac videre in terra viventium” (¡Oh Buen Pastor, Pan 
verdadero, oh Jesús nuestro, ten misericordia de nosotros!: 
¡apaciéntanos y cuídanos; y haznos contemplar los bienes 
verdaderos en la tierra de los vivientes!) 

Alabado sea el Santísimo Sacramento del Altar. Ave 
María Purísima. 

 

Dos citas de Pío XI en la encíclica Studiorum ducem 

¿Y dónde estaba más claro este "lenguaje de sabiduría" que en el Doctor Angélico, 
cuando no le bastaba con hacer estallar las mentes de los hombres, sino que por medio 
de cada estudio buscaba excitar sus voluntades para que amaran tanto amor, que es la 
causa de todas las cosas? «El amor de Dios-dice con una frase sublime- es el que infunde 
y crea el bien en las cosas» y no se cansa, al tratar uno a uno los diversos misterios, de 
ilustrar esta difusión de la bondad divina. "Pertenece", dice, "a la naturaleza del bien 
supremo, que se comunica en el más alto grado; y esto lo hace sobre todo Dios con la 
Encarnación". 

Y no hay otra cosa que demuestre más abiertamente este poder, no menos que de su 
genio que de su caridad, que el oficio que compuso del augusto Sacramento; y cuánto 
amor tuvo por la Eucaristía en toda su vida, declaró en las palabras que pronunció al morir 
antes de recibir el Santo Viático: "Te recibo, el precio de la redención de mi alma, por cuya 
causa estudié, velé y trabajé". 

 

Finalmente, tuvo el don y el singular privilegio de poder traducir las enseñanzas de su 
ciencia en oraciones e himnos de la liturgia, y así convertirse en el poeta y el mayor 
alabador de la divina Eucaristía. Porque la Iglesia católica en todas las partes del mundo y 
entre todos los pueblos, en los ritos sagrados hace uso y siempre se servirá, con todo 
celo, de los cánticos de Tomás, de los que exhala el fervor supremo del alma suplicante, y 
que al mismo tiempo contienen la expresión más exacta de la doctrina tradicional sobre el 
augusto sacramento, que se llama principalmente el "Misterio de la fe". Pensando en esto 
y recordando la mencionada alabanza dada a Tomás por el mismo Cristo, nadie se 
sorprenderá si también se le dio el título de Doctor Eucarístico. 

  



20 
 
Consejo Nacional de la A.N.E. – 1 julio de 2024 

EN CAMINO, ¡JUNTO AL CAMINANTE JESÚS EUCARISTÍA!, 

TAMBIÉN EN ESTADOS UNIDOS____________________ 
    Hna. Mónica Mª. Yuan Cordiviola 

Misionera Eucarística de Nazaret 

Ya quedan pocos días para el 
comienzo de un gran aconte-
cimiento para la Iglesia Católica de 
Estados Unidos: El Congreso 
Eucarístico Nacional que se 
celebrará en Indianápolis del 17 
al 21 de julio. Ya hay más de 
40.000 personas inscritas para 
participar del encuentro al 
completo y se estima que a la Misa 
de clausura (presidida por el Card. 
Tagle, enviado pontificio) asistirán 
unas 50.000. El gran estadio 
Lucas Oil acogerá las celebra-
ciones más multitudinarias y el 
Centro de Convenciones de 
Indiana será una ciudad en 
miniatura, donde cientos de 
organismos, instituciones, congre-
gaciones, editoriales, etc., 
formarán una gran feria donde 
conocer más de nuestra fe y 
devoción eucarísticas.  

Si bien son cuatro días, hace 
más de dos años que la Iglesia 
norteamericana se está preparando 
para este evento. En efecto, desde 
junio de 2022 y hasta Pente-
costés de 2025 el Avivamiento 
eucarístico (Eucharistic Revival) 
se ve y se escucha, más aún, se 
respira, se palpa, en las parroquias 
de aquel país. 

Para hacernos una idea 
adecuada de la situación es 
menester recordar algunos datos 
que seguramente sabemos pero 
que dan especial importancia a los 
acontecimientos relacionados con 
esta iniciativa. En primer lugar, 
debemos tener en cuenta que la 
Iglesia católica en Estados Unidos 
es una confesión religiosa mino-
ritaria. Las estadísticas más 
optimistas hablan de un 23% de 

Parroquia Our lady of Lourdes, en Carver, MA. Portada de abril de 2024 de la revista El Granito de Arena.  
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habitantes que se definen como católicos. El Anuario 
pontificio, sin ir más lejos, habla de diócesis como 
Crookston o Fort Wayne-South Bend en las que no se 
llega ni al 13% de habitantes que profesen nuestra fe. 

Por otra parte, una gran preocupación de los obispos 
es la formación y la conciencia de los fieles respecto a la 
Eucaristía. En un país con numerosas Iglesias protestantes, 
no es extraño escuchar incoherencias de fe como definirse 
católico y afirmar que el pan y vino eucarísticos son meros 
“símbolos” de la presencia divina, negando abiertamente la 
enseñanza magisterial sobre la transubstanciación. Con esta 
realidad de fondo, es más impactante, aún, comprobar el 
entusiasmo con el que se está preparando el Congreso y el 
eco que encuentra entre católicos y no católicos. 

Durante estos dos años se han tenido incontables 
iniciativas, entre ellas el Relics tour, que comenzó en junio 
de 2022 y concluyó en la solemnidad de Corpus Chisti del 
año siguiente. Durante este tiempo las reliquias del beato 
Carlo Acutis y san Manuel González, patronos del 
Avivamiento, visitaron más de 50 diócesis y aglutinaron 
cientos de miles de personas para encomendarse al 
cuidado de estos queridos santos eucarísticos 
contemporáneos. 

Además, como preparación inmediata al Congreso, 
desde el 17 de mayo se está llevando a cabo la 
peregrinación eucarística nacional, que permitirá a 
Jesús Eucaristía caminar junto a su pueblo 
estadounidense, recorriendo más de 10.000 km por las 
más variadas geografías. Se han organizado cuatro rutas 
que culminarán su recorrido en Indianápolis, el día de inicio 

del Congreso: La ruta del norte, dedicada a la Virgen 
María, comenzó su recorrido cerca del lago Itasca 
(Minneapolis); la del sur, la de san Juan Diego, en 
Brownsville (Texas), casi en la frontera con México; la del 
oeste, inspirada en la figura de san Junípero Serra, inició 
su andadura en San Francisco (California); y la del este, o 
de santa Elisabeth Seton, en New Heaven (Conneticut). 

La gigantesca organización previó que cada 
peregrinación contara con seis peregrinos perpetuos, es 
decir, que durante los dos meses acompañaran a Jesús 
Sacramentado por calles, ríos, sendas, bosques… ¡y hasta 
el desierto! De camino, cientos de actividades ofrecidas a 
los felices católicos que veían llegar a Jesús a su misma 
ciudad. Lo que no fue capaz de prever la organización 
(porque a Dios le encanta sorprendernos) es la respuesta 
que está teniendo esta iniciativa. 

A diario las noticias se refieren a la Iglesia católica y a 
la cantidad de fieles que se acercan a rezar, a adorar, a 
suplicar, o simplemente a caminar junto al Señor 
sacramentado, que se desplaza en manos de sus 
sacerdotes, dejándose llevar por miles de ciudades, 
santuarios, colegios, plazas, catedrales... Si los obispos 
están sorprendidos y alegres por la respuesta de los 
católicos, ¡cuánto más alegre está Jesús, de caminar codo 
a codo con su pueblo amado! Alegre… ¡pero no 
sorprendido! porque Dios conoce lo más íntimo de los 
corazones y sabe cuánto necesitamos su presencia y el 
sabernos familia. 

Es posiblemente la imperiosa necesidad del ser 
humano de convivir con otras personas, ¡sobre todo en el 

Procesión desde la 
catedral de San 
Agustín (Bridgeport, 
CT) hacia el Santuario 
St. Margaret el 20 de 
mayo. 
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ámbito de la fe, de la vivencia religiosa!, lo que ha llevado a 
tantas personas a unirse a los actos que se van sucediendo 
en diversas ciudades. Ya no sorprende, pero sí emociona, 
ver incluso a ancianos en sillas de ruedas acompañando al 
Santísimo. Son los mismos peregrinos perpetuos, esos que 
caminarán más de diez mil kilómetros en estos dos meses, 
los que ayudan a familiares y amigos a cargar con el más 
pobre y necesitado, para que pueda ir, también él, “fijos los 
ojos en Jesús” Eucaristía, como si quisiera presentarle su 
barrio, sus familias, sus dolores, sus problemas y 
necesidades. ¡Qué ocasión propicia para quienes han 
acogido el inmenso don de la fe eucarística tener a Jesús 
tan cerca, tan compañero, tan “uno como nosotros”! 

Los titulares de los periódicos católicos cada día 
compiten en cuanto a expresiones para hacer palpable lo 
inesperado de la respuesta del pueblo fiel de Dios: “7.000 
fieles se congregan en Minneapolis para acompañar el 
paso de la peregrinación del Norte”; “El cardenal Dolan, 
arzobispo de Nueva York, bendice la ciudad de Manhattan 
desde el barco en el que se desplaza Jesús Eucaristía”; 
“Cientos de peregrinos se acercan a rezar el Rosario en el 
Santuario de Santa Margarita, en Bridgeport”; “La 
peregrinación eucarística nacional está sacando lo mejor 
del interior de las personas”… 

La Iglesia católica, minoritaria en Estados Unidos, no 
ha subido los porcentajes de las encuestas, pero se ha 
hecho más visible y quiere ofrecer la vivencia de su fe, 
quiere mostrar a todos que Dios vive entre ellos, quiere ser 
decididamente apostólica, misionera… ¡eucarística! De 
hecho, el Congreso Eucarístico Nacional será un punto de 
inflexión, ya que se inaugurará la tercera etapa del 
Avivamiento eucarístico, la que está dedicada a la misión 
y en la que se invita a todos a ser “eucharistic missionary” 
(que traducido significa misioneros eucarísticos / 
misioneras eucarísticas).  

Quizás es por este empeño que san Manuel 
González (ya dijimos, patrón del Avivamiento y el 
Congreso junto al beato Carlo Acutis) es cada día más 
conocido en Estados Unidos y su mensaje va tocando 
nuevos corazones. En el primer año, en el que sus 
reliquias visitaron cientos de parroquias, miles de 
personas, a lo largo y ancho del extenso país, se 
encomendaron a su intercesión. Actualmente, varios 
grupos de Marías de los Sagrarios y Discípulos de San 
Juan han comenzado sus reuniones para realizar su 

ofrenda eucarística en los próximos meses. No son pocos 
quienes, al conocer la experiencia de joven sacerdote, en 
Palomares del Río, junto a un Sagrario abandonado, y 
descubrir su mensaje eucaristizador, se sienten tocados 
por la misma gracia carismática. Mucho ha ayudado, en 
primer lugar, la biografía en inglés escrita por Victoria 
Schneider (The Bishop of the Abandoned Tabernacle). Y 
desde enero pasado, con gran gozo y emoción se está 
acogiendo la traducción de su libro más vendido What the 
Heart oj Jesus Does and Says in the Tabernacle (Qué 
hace y qué dice el Corazón de Jesús en el Sagrario). 
¡Jamás imaginaría san Manuel que, un siglo después de 
escribir los sencillos y profundos artículos que dieron lugar 
a este precioso libro, se estarían leyendo y meditando, a la 
luz de la lámpara del Sagrario… ¡y en Estados Unidos! 
Como siempre, la gracia divina hace crecer y multiplicar 
toda semilla eucarística sembrada con entrega y amor a 
Dios y a los hermanos. 

Durante el Congreso Eucarístico, además, habrá un 
stand en el Centro de Convenciones de Indiana, en el que 
se podrá conocer más a nuestro querido san Manuel. Hace 
más de un año Mons. Cozzens, obispo de Crookston y 
presidente del Comité organizador del Congreso, solicitó a 
la Superiora general de las Misioneras Eucarísticas de 
Nazaret ofrecer este servicio durante los días del 
Congreso. El “St. Manuel Team” (“Equipo de San 
Manuel”) estará compuesto por cinco hermanas, un 
sacerdote y dos laicas (una madre de familia de Boston, 
que está dando a conocer al obispo del Sagrario 
abandonado por numerosas parroquias del Este de EEUU, 
y una joven española, cuya abuela fue milagrosamente 
curada por intercesión del entonces beato Manuel y este 
milagro, tras ser aprobado en Roma, fue el que permitió la 
canonización). 

¿Y ahora? ¿Seguirán más sorpresas? Si 
supiéramos la respuesta dejarían de serlo. Sin embargo, 
conociendo a Dios, que quiso quedarse con nosotros 
todos los días hasta el fin del mundo y que, como afirma 
san Manuel, no dudó en entregarnos su amor 
perpetuándose en la locura de la entrega en el pan, 
seguramente podremos seguir agradeciendo a Dios 
muchos milagros eucaristizadores en Estados Unidos. 
Que nuestra entrega generosa, nuestro decidido amor y 
nuestro anhelo eucaristizador nos permitan contemplar y 
agradecer tantos dones recibidos. 
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CONTEMPLAR LA ETERNIDAD_____________________ 
P. Rafael Pascual Elías ocd 

Capellán del Turno de san Luis Gonzaga de Logroño 

De su blog “SOLO DIOS BASTA” en Religión en Libertad 

Recordar la muerte de un ser querido 
siempre une a la familia. Y si es un 
caso especial, como puede ser estar 
en proceso de canonización, mucho 
más. Es lo que sucede en Santo 
Domingo de la Calzada el sábado 
más cercano al 24 de febrero, fecha 
del fallecimiento del Venerable 
Alberto Capellán Zuazo, padre de 
familia ejemplar, labrador entregado, 
adorador nocturno incansable y alma 
caritativa con los más necesitados. 
Esos son los rasgos que mejor 
pueden definir a este ilustre riojano 
que termina su caminar por este 
mundo el 24 de febrero de 1965. El 
frío viento que llega de los montes 
nevados de la Sierra de la Demanda 
no impide que algunos miembros de 
la Causa de canonización quieran 
recorrer, como cada año, los lugares 
más significativos de la vida de 
Alberto Capellán. Se suma también 
parte de la familia, no tanta como 
otros años. 

Todo empieza en el pórtico de la 
iglesia de San Francisco, segui-
mos hasta la cercana casa de al lado 
donde hacemos una parada 
especial. Isabel, la nieta mayor de 
Alberto, nos señala la ventana de la 
habitación donde muere su abuelo 
aquella lejana tarde de febrero que 
hemos venido a recordar. Entre los recuerdos que 
brotan hay uno a destacar: Alberto muere con toda paz. 
La señal es que las sábanas de la cama no están 
arrugadas ni revueltas. Al comprobar que todo ha 
terminado, se dan cuenta que es como si hubiera 
quedado dormido. No había ningún rastro de haberse 
removido ante la llegada de la muerte. Nada de nada. 
Todo queda en silencio y paz, fruto del paso de Dios por 
esa casa, esa habitación y esa persona tan querida. 

Seguimos camino hacia el “Recogimiento”; el viento 
helador recorre las calles, no nos deja, sino que nos 
acompaña para ayudarnos a entender mejor todo el bien 
que hacía Alberto Capellán llevando a esa casa a tantos 
que no tenían donde comer o dormir o pasar los crudos 
días invernales. El “Recogimiento”, junto a la era donde 

se trillaba el trigo en verano, trae más recuerdos a 
Isabel. Nos comenta que el mismo Alberto pintó las 
estaciones del viacrucis por dentro para poder rezar 
con los allí recogidos ese camino de nuestro Señor 
Jesucristo hasta la cruz. Todo en Alberto ayuda a 
encontrarse con Cristo Jesús. 

Pero la vida de Alberto Capellán cambia sobre todo con 
la ayuda de la Virgen María. Dejando atrás el 
“Recogimiento” vamos a la casa donde la Madre de 
Dios le visita de modo singular. Esto produce un 
cambio en la vida de este labrador que empieza a 
comportarse de otro modo. Todo ayuda a orar, tanto en el 
“Recogimiento” como ante esta casa, rezamos poniendo 
la mirada en el cielo como tantas veces lo haría el 
Venerable Alberto. 
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El siguiente lugar de oración es la catedral, más 
concretamente la girola, donde en una capilla se 
encuentra el sepulcro de nuestro querido paisano que 
tanto nos enseña con su vida. Rezamos en silencio y 
ponemos cada uno nuestras intenciones y acción de 
gracias ante sus restos. Es lo más grande, poder orar 
ante los restos mortales en la fecha de su muerte. Nos 
recuerda a los primeros cristianos que hacían lo mismo 
en los aniversarios de martirio de tantos que daban su 
vida por Cristo antes que negar su fe. Todo ayuda a 
crecer y dar pasos en la vida espiritual. 

Esta oración nos prepara a algo muy grande, 
la adoración al Santísimo que tenemos en la ermita 
de la Virgen de la Plaza antes de la celebración de la 
santa misa. De rodillas ante Jesús Sacramentado, como 
tantas veces lo haría Alberto, ponemos nuestro corazón 
ante Dios. Nos presentamos ante Él, el mismo Dios que 
contemplan María y San José, y pasados muchos siglos, 
también el Venerable Alberto Capellán, y ahora, casi 60 
años después, los que seguimos queriendo estar en 
adoración como modo de unión con Dios y apertura a la 
gran gracia que es la eternidad.  

La eternidad es lo que centra la jornada de este 
sábado final de febrero. Recordamos en la misa uno de 
sus pensamientos que muestran el calado espiritual de 
este labrador que tenía a Dios muy dentro de su corazón: 

“El que aspira a la eternidad, pronto se consuela en 
las adversidades, porque al fin, la vida dura tan poco, 
que sólo se trata de rápidos, ligeros y miserables 
momentos. Las ocupaciones son el mejor remedio contra 
las preocupaciones”. 

No hacen falta comentarios, sino tiempo para meditar 
estas palabras en el silencio de la adoración 
eucarística. Es lo que mueve los corazones de los 
presentes y mucho más sabiendo que todo estaba 
preparado desde la noche anterior, cuando el sacerdote 
que prepara dicha misa habla antes con un amigo 
precisamente sobre la eternidad en relación a la 
eucaristía:“¡Imagínate estar con Dios al lado toda la 
eternidad! Es un poco difícil que entre en una mente 
humana”. 

Estas palabras quedan en mi corazón porque es la pura 
verdad y lo más grande es que esto sólo se puede 
entender desde la adoración. Cuando se hace 
adoración, se vive la eternidad, porque hacer 
adoración es estar con Dios al lado siempre, y 
cuando llegue el momento, durante toda la 
eternidad. Pura providencia que terminada dicha 
conversación de amigos, y tener un rato de adoración, 
busco algún pensamiento del Venerable Alberto Capellán 
para la homilía y siento que tiene que ser el del último 
boletín. Al leerlo me quedo asombrado porque es justo lo 
hablado con un amigo y después vivido en la 
adoración. Todo estaba preparado para unir una 
conversación, un momento de adoración y la misa de 
recuerdo de la muerte de Alberto Capellán. Todo 
ocurre de noche, en diálogo íntimo, en silencio, en 
adoración y cuando llega el día de aniversario, Alberto se 
hace presente con sus palabras escritas para animarnos 
a entrar en la eternidad. ¿Cómo? ¡Es muy fácil! ¡Sigamos 
sus huellas! ¡Pongámonos de rodillas! ¡Hagamos 
adoración! ¡Y abramos el corazón al contemplar la 
eternidad! 

  



 25 La Lámpara del Santuario – Nº 37 

TESTIMONIOS EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN____ 

ENTREVISTA A JOSÉ MARÍA PÉREZ MOSSO, NUEVO PRESIDENTE 
DE LA ADORACIÓN NOCTURNA ESPAÑOLA  

Javier Navascués en infocatolica.com/blog/caballeropilar 
 

Economista de profesión, comenzó 
como adorador nocturno en Bilbao. 
Fue secretario diocesano de la 
Adoración Nocturna Española (ANE) 
en esta localidad vasca, de 1985 a 
1989, y luego adorador en Boadilla 
del Monte desde 1990 y presidente 
de esta sección desde 2010. Luego 
fue nombrado vice presidente del 
Consejo Nacional de ANE desde 
2017 y presidente diocesano de ANE 
Getafe desde noviembre 2015 hasta 
septiembre 2023. Recientemente fue 
elegido presidente nacional de la 
Adoración Nocturna Española (ANE) 
en el pleno celebrado el 25 de 
febrero de 2024. 

¿Cómo conoció la Adoración 
Nocturna Española? 

En Barcelona hay un grupo de 
Schola Cordis Iesu, que nació 
del Apostolado de la Oración y 
de las congregaciones marianas, 
muy devoto de la Virgen, del 
Sagrado Corazón de Jesús, de la 
Eucaristía, de los Ejercicios 
Espirituales, algunos formados 
en filosofía tomista, estudiosos 
del Magisterio de la Iglesia, etc. 
Algunos son redactores de la 
magnífica revista Cristiandad. 
Ellos, junto con otro grupo de 
personas, promovieron la 
fundación de la sección de la 
Adoración Nocturna Española 
(en adelante ANE) en el templo 
expiatorio del Tibidabo, con 
vigilias de toda la noche todos 
los días del año. 

Yo vivía en San Sebastián, y en 
la década de los 60, por 
circunstancias largas de explicar, 
se creó allí otro grupo de Schola 
Cordis Iesu. Mis dos hermanos 

mayores formaron parte de ese grupo inicial. Schola creció y yo me incorporé 
al mismo al comenzar los estudios universitarios en Bilbao. 

Junto con otros amigos de San Sebastián, fuimos a la Adoración a una iglesia del 
casco viejo. Las vigilias eran de toda la noche, con su “junta de turno”, reflexión 
espiritual, rezo de Santo Rosario, Misa con vísperas, y varios turnos de vela. Por la 
mañana rezábamos los Laudes, Bendición y Reserva del Santísimo, para terminar 
a las 6, como era habitual hasta la reforma de ANE. Recuerdo algunas en 
Baracaldo hasta las 5:30 porque en la vigilia había varias personas de Altos 
Hornos de Vizcaya y tenían que trabajar en el turno de mañana de 6 a 2, es decir, 
de la adoración a la fábrica. 

Allí conocí a gente muy buena, recia y sacrificada, personas que seguían el 
consejo de D. Luis de Trelles, nuestro Venerable fundador que decía “… no puede 
haber ocupación mejor ni que más bien responda a la vocación del cristiano que la 
de adorar a Jesús Eucaristía, de día o de noche…”. 

¿Cómo llegó a ocupar diferentes cargos de gobierno en la ANE? 

Confieso que de joven no me gustaba asumir cargos de responsabilidad, ayudaba 
y colaboraba, pero rehuía de cargos. Fue en 2010, cuando me nombraron 
presidente de la sección de Boadilla del Monte, donde vivo desde hace 35 años. 
Mi director espiritual me dijo algo que nunca olvidaré, “José Mari, ahora tendrás 
que dirigir y organizar a ese grupo, pero lo importante no es eso. Lo importante es 
que Dios te ha confiado a un grupo de adoradores y tendrás que ser como un 
buen pastor, llevarlos por buenos caminos, darles buenos pastos y preocuparte 
por cada uno de ellos. Y un día Dios te preguntará: ¿Qué hiciste con el grupo de 
adoradores que te confié?”. Sentí deseos de dimitir. 

A lo largo de la vida, si tienes confianza en el Corazón de Jesús, y miras tu historia 
con ojos de fe, ves que Dios te va llevando a veces por caminos extraños, pero 
que con el tiempo entiendes su significado. 

https://www.infocatolica.com/blog/caballeropilar.php/2405190923-entrevista-a-jose-maria-perez
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En mi vida el año 2015 fue crucial. 
En enero me jubilé y en junio 
asistimos a la boda del hijo de unos 
íntimos amigos de Bilbao. Hoy él es 
responsable de la redacción de La 
Lámpara del Santuario, revista 
oficial de ANE. En esa boda, 
nuestra hija conoció a un amigo del 
novio, hoy marido de ella y padres 
de nuestros nietos. Y en la misma 
boda nos encontramos varios 
amigos, dos de ellos miembros del 
Consejo Nacional de ANE. Ahí me 
animaron a que colaborara con el 
Consejo Nacional y accedí. Pronto 
me nombraron vocal del Consejo. 

En ese año me eligieron para ser 
presidente diocesano de ANE en 
Getafe, hasta 2023. Supuso ser 
más responsable y tomarme más 
en serio la adoración, visitar todas 
las secciones en sus adoraciones, 
pedir mucho a Dios por todos los 
adoradores y por el fomento de 
ANE. 

En 2015 también adquirí un 
compromiso personal de tener una 
hora de adoración diaria, a poder 
ser ante el Santísimo Sacramento 
expuesto. Nunca podré agradecer 
al Señor este regalo. 

¿Qué supuso para usted poder 
presidir esta histórica entidad? 

Confieso que tengo un doble 
sentimiento. Cuando uno conoce 
un poco a nuestro Venerable 
fundador y toda su obra, me siento 
muy indigno para ser su sucesor. 
Hay una desproporción absoluta, 
pues a D. Luis de Trelles no le llego 
ni a la suela de sus zapatos en 
ninguna de sus facetas. Después 
hablaré un poco de él. 

Pero por otro lado veo que el 
Sagrado Corazón de Jesús, en 
quien confío cada vez más, es el 
que ha decidido que yo asuma esa 
responsabilidad y Él me tendrá que 
ayudar para realizar bien ese 
cometido. 

En 2022 estuve a punto de sufrir un 
infarto. Me ingresaron de urgencia 

en el Hospital, porque tenía tres arterias principales casi obstruidas del todo, hecho 
que desconocía. Me operaron, todo salió muy bien y hoy puedo caminar por el 
monte mejor que un año antes de la operación. El susto fue subiendo al Cebreiro, 
en un camino de Santiago. Mi mujer y yo fuimos a Santiago a dar gracias al 
apóstol. En el Hospital pedí la unción de enfermos, puse mi vida en manos del 
Sagrado Corazón de Jesús y le dije: si quieres llevarme, ahora estoy preparado, 
pero si prefieres que siga dando guerra, ya sabes lo que tienes que hacer. 

A veces me pregunto si esa curación guarda relación con el nuevo encargo. 

¿Qué frutos ha visto en todos estos años en su vida y en la de los 
adoradores? 

La Adoración Nocturna es una obra que ha dado santos, beatos y venerables. Ya 
vamos por los cerca de 200 en España. El mayor grupo son los adoradores 
beatificados mártires en la guerra. 

Pero yo creo que hay muchos más santos anónimos, personas que han sido fieles 
adoradores, que han acompañado a Jesús en el silencio de la noche y se han 
dejado abrazar por él con carácter contemplativo y expiatorio. He conocido a 
alguno de estos que para mi han sido verdaderos modelos. 

Caso especial es el de D. Santiago Arellano Hernández, fallecido hace 6 meses, 
catedrático de Literatura, padre de familia y Adorador Nocturno navarro. Unió su 
fervor eucarístico, al conocimiento de la literatura del siglo de oro español, sobre 
todo como manifestación de la fe religiosa profunda y arraigada de un pueblo. Muy 
buen conocedor de Trelles, lo comprendió y nos dio muchas charlas apasionadas 
sobre el celo y el incendio de amor al Santísimo Sacramento que devoraba el 
corazón de D. Luis. 

¿Cuál es la importancia de esta asociación en la vida de la Iglesia en 
España? 

El mismo D. Santiago Arellano, a quien acabo de citar, nos decía: “La Adoración 
nocturna, como agrupación de seglares nace para poner remedio a los grandes 
males espirituales que están devastando a Europa, desde el siglo XIX 
especialmente, y que se prolongan hasta nuestros días… Como lo estamos 
viendo, en un proceso creciente, de eliminar a Dios del corazón de nuestros hijos, 
hasta reducirlo a una palabra vacía sin referente… apareció por primera vez en 
Roma en 1809 para suplicar a Dios la liberación del Papa Pío VII, prisionero de 
Napoleón y que cuando en 1814, después de Waterloo, Su Santidad volvió a 
Roma y atribuyó el suceso a María Auxiliadora… y a las oraciones del grupo de 
adoradores porque sus súplicas habían sido escuchadas por el Señor. En Francia 
nace La Adoración Nocturna en 1848… al conocer que la revolución había 
triunfado en Roma, y que el papa Pío IX había tenido que refugiarse en Gaeta, 
puerto al sur de Roma, animó a aquellos primeros asociados a poner en práctica 
inmediatamente su proyecto. 

La Adoración Nocturna en España nace providencialmente por influencia de la 
francesa, en una de cuyas veladas, como todos sabemos, Don Luis sintió la 
inspiración de llevarla a España. Fijémonos en qué fechas desde el 62 hasta el 77, 
años de persecución religiosa virulenta y martirial. Don Luis sabía que el arma más 
poderosa para frenar e incluso vencer esta infernal conspiración contra el Señor, 
no eran las de la violencia y fuerza sino las de la oración que transforma los 
corazones de impíos en piadosos, de témpanos de hielo en fuego ardiente de 
amor. 

La adoración nocturna tiene la misión de brindar la oportunidad a todos los fieles 
de poder intimar con el Señor, de poder estar durante un tiempo de la noche, claro 
que alabando, claro que adorando, claro que reparando, claro que suplicando por 



 27 La Lámpara del Santuario – Nº 37 

nuestras familias, por nuestra Patria 
y por el mundo entero, pero sobre 
todo palpando que no se trata de 
un monólogo que pronunciamos en 
voz alta por si alguien nos escucha, 
sino de un coloquio con Aquel que 
sabemos que nos ama y que si 
pones atentos los oídos, puedes oír 
sin palabras su voz. La Adoración 
Nocturna es una escuela práctica, 
donde aprendemos que el secreto 
de la verdadera religión es el amor, 
que no es una cuestión de saber 
mucho sino de amar mucho; que 
solo enamorados de Cristo en 
respuesta al amor que Él nos tiene, 
permaneceremos enhiestos en la 
tormenta que nos zarandea hasta 
amenazar arrancarnos de raíz. 
Sólo en el amor permaneceremos 
firmes sabiendo del amor que nos 
profesa nuestro Dios y que al amor 
solo con amor se paga”. 

¿Por qué afirma que la vida del 
fundador D. Luis de Trelles fue 
realmente apasionante? 

D. Luis de Trelles fue un hombre 
polifacético por la variedad e 
importancia de la acción llevada a 
cabo en ámbitos profesionales muy 
diversos. Fue Fiscal; auditor del 
Ejército; diputado en el Congreso; 
periodista, cooperador en España 
de las Conferencias de San Vicente 
de Paúl; jurisconsulto y letrado de 
pobres; presidente de la Comisión 
de Abogados Católicos defensores 
de la Iglesia; promotor y actor del 
canje de 40.000 prisioneros en la III 
Guerra Carlista; propagador por 
toda España del Culto Continuo a 
Jesús Sacramentado, fundador de 
la Adoración Nocturna, de la 
Asociación de Camareras de Jesús 
Sacramentado. Fue fundador, pro-
pietario, director y casi único 
redactor de La Lámpara del 
Santuario, escribiendo cerca de 
10.000 páginas, ejemplo único de 
apostolado intelectual en el 
convulso S. XIX. En 2015 ha sido 
declarado Venerable por su san-
tidad el Papa Francisco. 

¿Cómo van preparando los actos del 150 aniversario, que se celebrarán en 
unos años? 

La primera vigilia tuvo lugar en Madrid el 3 de noviembre de 1877 y por tanto en 
2027 celebraremos los 150 años de vida. Por este motivo se ha constituido un 
pequeño comité para preparar esta efeméride, grupo formado por miembros del 
Consejo Nacional, Consejo de Madrid y la Fundación Luis de Trelles. Ya se han 
tomado algunas decisiones, tales como: 

- Oración conmemorativa del 150 aniversario, ya aprobada con licencia 
eclesiástica. 

- Logotipo celebración 150. 

- Convocatoria de una vigilia extraordinaria y unas Jornadas sobre D. Luis de 
Trelles en Zamora, los días 21 y 22 de septiembre de 2024 (D. Luis falleció en 
Zamora y está enterrado en su catedral). 

- Carta dirigida a todos los presidentes diocesanos y miembros del Consejo 
Nacional. 

- Apartado especial en la web nacional para ir informando sobre el 150 
aniversario. 

-  Preparación de Vigilias Nacionales en Zaragoza (2025) y Valencia (2026). 

Queremos en estos años dar a conocer mejor a su fundador, a falta de un milagro 
realizado por su intercesión para ser declarado beato. Su manera de obrar es fruto 
de su fuerte espiritualidad, era un profundo místico, locamente enamorado de la 
eucaristía, y a ella le dedicó La Lámpara del Santuario, sus Virtudes Eucarísticas, 
su labor incesante en la fundación de cerca de 70 asociaciones eucarísticas, sus 
desvelos por la creación de 50 secciones de la Adoración Nocturna. 

Pero sobre todo queremos recuperar su espiritualidad, su amor loco por la 
Eucaristía, la vigilia como él deseaba que se realizaran. Hace cerca de 50 años la 
Adoración Nocturna adoptó la decisión de abreviar el tiempo total de la vigilia a 5 
horas. Creo que aquello fue una decisión tomada con criterios mundanos, 
acortamos y así seremos más. En mi modesta opinión aquella decisión fue un 
grave error. 

¿Cómo valora la proliferación de capillas de adoración perpetua en España? 

Es algo muy positivo y que está teniendo muchos frutos. En estos tiempos que 
vemos que la práctica religiosa está descendiendo, sin embargo, la Adoración 
Eucarística, en cualquiera de sus muchas manifestaciones está creciendo mucho. 
El Espíritu Santo está soplando con fuerza a favor de la Adoración. 

La Adoración Nocturna y la Perpetua se complementan. Conozco a muchas 
personas que van a las dos. Los coordinadores de las perpetuas de San 
Sebastián y Bilbao son adoradores nocturnos y muy amigos míos desde que 
éramos estudiantes. La coordinadora de Fuenlabrada, una de las últimas capillas, 
es la responsable del turno de ANE en una de las dos parroquias donde hay 
adoración. 

Hay una diferencia importante en la forma de realizar la Adoración. En la Perpetua, 
cada persona adora al Santísimo la hora que le corresponde y marcha. En la 
Adoración Nocturna, hay una parte que se realiza en grupo, como es la reunión de 
turno, tema de reflexión, Rosario, Misa, etc… Luego vienen los turnos de vela y al 
final otra vez todos vuelven a estar juntos en Completas o Laudes y en la 
Bendición y Reserva del Santísimo. En la nocturna, al realizarla en grupo al final se 
crean unos lazos de amistad y el grupo comparte las alegrías y penas de todos. 



28 
 
Consejo Nacional de la A.N.E. – 1 julio de 2024 

 “ESTAMOS CERCA DE CUMPLIR 150 AÑOS DE FIDELIDAD AL SEÑOR 
EN LAS NOCHES DE ADORACIÓN” 

 

Con motivo de la solemnidad de Pentecostés, Día de la Acción 
Católica y Apostolado Seglar, el domingo 19 de mayo, “Noticias” de la 
Archidiócesis de Madrid, entrevistó a D. Juan Antonio Díaz Sosa, presidente 
diocesano de A.N.E. en Madrid. En la misma recuerda que nuestra Asociación 
“fue fundada por Luis de Trelles, laico, junto con otros seis caballeros, el 3 de 
noviembre de 1877 en Madrid. Celebró su primera vigilia en la capilla del 
antiguo monasterio del Prado, actualmente capilla de las Esclavas del Santísimo 
Sacramento, en el barrio de Huertas. Por tanto, estamos cerca de cumplir 150 
años de fidelidad al Señor en las noches de adoración”. 

Díaz explica que la Adoración Nocturna es “una Asociación Pública de 
Fieles que se dedica a adorar al Señor, presente y vivo en la Eucaristía, en 
el silencio de la noche. Reunidos en pequeños grupos, nos turnamos para 
adorar al Señor con un fin expiatorio. San Ignacio de Loyola, en el libro de los 
Ejercicios Espirituales, en el Principio y Fundamento, nos dice que el hombre ha 
sido creado para Alabar, hacer reverencia y servir a Dios Nuestro Señor, y de 
esta forma salvar su alma. Esto es lo que hace el adorador en sus vigilias. 
Mientras el resto de la humanidad descansa, nosotros nos disponemos a rezar, 
pidiendo por toda la humanidad, por toda la Iglesia, por cada uno de 
nosotros; nos disponemos a escuchar aquello que el Señor quiere 
comunicarnos”. 

Destaca que el carisma de la Asociación es “contemplativo y 
expiatorio. Nos reunimos necesariamente en la noche para adorar al 
Señor en silencio, con la Oración de la Iglesia. Celebramos la Eucaristía y, tras 
la exposición del Santísimo, adoramos en silencio y rezamos la Liturgia de las 
horas. Rezamos por las necesidades de la Iglesia y del mundo, y especialmente 
por aquellas ofensas que el Señor recibe cada día. Por eso es importante 
hacerlo en la noche, cuando el sacrificio del adorador es mayor y cuando el 
silencio exterior ayuda a entrar en esa comunicación íntima y personal 
con el Señor, sin prisas, sin agobios, imitando a Jesús en Getsemaní”. 

“Los adoradores se comprometen a realizar 15 vigilias anuales con su 
turno: 12 mensuales ordinarias y 3 extraordinarias: Jueves Santo, Corpus y 
Difuntos; a ser „adoradores de noche y apóstoles de día‟ y por tanto miembros 
activos de las comunidades parroquiales a las que pertenecen sus turnos; y a 
llevar la buena noticia allí donde se encuentren, siendo fieles a la Iglesia, al 
Papa y a nuestro obispo”. 

Ante la celebración de la 
solemnidad de Pentecostés, Díaz 

señaló: “El Espíritu Santo se derrama 
sobre cada uno de nosotros y nos 
envía a ser apóstoles en nuestra 
vida diaria. Es importante hacernos 
conscientes de esta llamada, de 
esta exigencia. Por eso es también 
fundamental celebrarlo juntos. Y la 
vigilia de Pentecostés es un momento 
de encuentro de las diferentes sensi-
bilidades y carismas laicales de la 
diócesis. No solo compartimos la 
celebración y la oración en la vigilia de 
Pentecostés, sino que tenemos la 
oportunidad de formarnos y dialogar 
entre nosotros, conocernos y darnos a 
conocer”.  

 

 

 

 

“LAS INICIATIVAS EVANGELIZADORAS DE HOY 
TIENEN A LA EUCARISTÍA COMO EJE CENTRAL” 

Así se expresó D. Juan Carlos Mollejo Sánchez, Vocal del Consejo Nacional 
de la A. N. E. en la entrevista que D. Javier Navascués le realizó, en el mes de 
mayo, en su blog de infoCatólica. Por su interés, sugerimos la lectura de la 
entrevista completa. 

  

https://www.archimadrid.org/index.php/oficina-de-informacion/noticias-madrid/el-cardenal-cobo-preside-una-eucaristia-en-la-catedral-en-la-solemnidad-de-pentecostes
https://www.archimadrid.org/index.php/oficina-de-informacion/noticias-madrid/el-cardenal-cobo-preside-una-eucaristia-en-la-catedral-en-la-solemnidad-de-pentecostes
https://www.infocatolica.com/blog/caballeropilar.php
https://www.infocatolica.com/blog/caballeropilar.php
https://www.infocatolica.com/blog/caballeropilar.php/2404300925-juan-carlos-mollejo-las-inici
https://www.infocatolica.com/blog/caballeropilar.php/2404300925-juan-carlos-mollejo-las-inici
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XXXVI PEREGRINACIÓN A FÁTIMA DE LA A.N.E._______ 
Bartolomé Ordóñez Guerrero 

Vocal de Liturgia 

La Adoración Nocturna Española, un año más, ha 
peregrinado hasta los pies de nuestra Señora del Rosario de 
Fátima. 

Adoradores de diversos lugares de la geografía 
española se han dado cita en este sagrado lugar, si bien 
este año ha sido imposible para algunos grupos conseguir 
alojamiento. Es buena señal que católicos de países del 
antiguo telón de acero, como Polonia, y de otros lugares, 
estén copando los hoteles de Fátima. 

Comenzamos, como estaba previsto, el viernes 26 
de abril por la tarde, con la procesión de banderas desde la 
Cruz Alta hasta la Capelinha, donde se celebró la Santa 
Misa presidida por el Rvdo. D. Tomás Delgado Gándara de 
Xinzo de Limia (Orense), concelebrando el Rvdo. D. Ángel 
Marco Rivera de Fuensalida (Toledo). 

Nuestro presidente nacional D. José María Pérez-
Mosso hizo, al comenzar la Eucaristía, el siguiente saludo a 
la Madre: 

"Oh Virgen Santísima de Fátima, aquí nos tienes a 
tus fieles hijos de la Adoración Nocturna Española, que un 
año más venimos a manifestar nuestro amor y confianza en 
Ti. Aquí, en Fátima, nos desvelaste el misterio de tu 
Corazón, que sabemos es el camino más seguro y más 
rápido para alcanzar el Corazón de Cristo. 

Queremos, como los pastorcillos, ser alumnos de tu 
escuela, para que nos enseñes a adorar a Jesús en el 
Sacramento del Amor. 

Tú que pasaste tantas noches en Nazaret velando a 
tu Hijo, ayúdanos a acompañarle y consolarle en la noche 
de nuestro mundo. Tú que, por expreso deseo de Hijo, eres 
proclamada Reina de todo el universo, te pedimos reines 
sobre España, reines sobre la Adoración Nocturna y reines 
en nuestras familias" 

Tras la Santa Misa se procedió a exponer el 
Santísimo y celebrar la procesión Eucarística desde la 
Capelinha a la Basílica de la Santísima Trinidad, donde se 

rezaron Vísperas, se dio la 
Bendición e hizo la Reserva 
Sacramental. 

A pesar de la gran 
lluvia, resultó todo espléndido. 

El sábado se hizo el 
santo ejercicio del Vía-Crucis 
hasta Os Valihnos por grupos. 

Por la tarde a las 
19:15h. de nuevo celebración 
Eucarística, presidida por D. 
Ángel, concelebrando D. 
Tomás y varios sacerdotes. 

La animación musical tanto del viernes como del 
sábado, corrió a cargo de miembros de la Adoración 
Nocturna Española. 

Por la noche, tras el santo rosario y procesión de 
velas, iniciamos la Vigilia de adoración nocturna desde las 
23:00h. hasta las 6:30h., en que se rezaron los Laudes, se 
dio la Bendición y se reservó el Santísimo. Con este acto 
terminaba nuestro programa peregrino. 

Como colofón, el domingo en la Misa internacional, 
nuestro presidente nacional, proclamó la segunda lectura en 
castellano. 

Llenos de alegría y de agradecimiento al Señor por lo 
vivido, regresamos a nuestros hogares con la vista puesta 
en la peregrinación de 2025 que ha de atraer mayor 
número de adoradores, si con tiempo sabemos las fechas y 
se hacen las reservas de plazas hoteleras. 

Todo a mayor gloria de Dios. 
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TARSICIOS DONOSTIARRAS                        ___________ 
D. Álvaro González Moreno hnssc 

Capellán del Turno de Tarsicios – San Sebastián 

Santa Teresita del 
Niño Jesús contaba en 
su manuscrito, que, de 
niña, le encantaba asistir 
con su familia a la Misa 
del domingo y a las 
fiestas litúrgicas. Entre 
ellas, la que más le 
agradaba era la 
procesión del Corpus 
Christi: “¡Qué alegría 
arrojar flores al paso del 
Señor...! Pero en vez de 
dejarlas caer, yo las 
lanzaba lo más alto que 
podía, y cuando veía que 
mis hojas deshojadas 
tocaban la sagrada cus-
todia, mi felicidad llegaba al colmo”. 

Los Tarsicios de San Sebastián han querido tomar 
ejemplo de la santa de Lisieux y llevan años lanzando 
oraciones de amor y reparación a Jesús Eucaristía. Estos 
niños adoradores, que como tantas cosas agradables y 
queridas para el Señor y que, a la vez, no son muy 
famosas ni notorias a los ojos de los hombres, no son 
grupos muy numerosos, pero cuyos padres han querido 
trasmitir a sus hijos una certeza: Que es el trato sencillo 
pero confiado a Jesús en la Custodia lo que hace que la fe 
no sea una carga sino un gozo, un descanso gustado y 
saboreado en el Corazón de Jesús.  

Desde allá por los años 1920, en que comenzó su 
andadura en San Sebastián, son ya varias generaciones 
de Tarsicios las que han ido pasando el testigo de esta 
vocación de adorar al Santísimo. ¿Qué tesoro hay más 
precioso que un padre pueda trasmitir a sus hijos que una 
tierna devoción a la Eucaristía? ¡Cuántos santos, mártires, 
confesores de la fe, doctores de la Iglesia, fueron 
trasformados por la gracia en los largos ratos de adoración 
eucarística! 

Continúa la Santa, en otro lugar, al explicar su 
camino de infancia espiritual: "Pero ¿cómo podrá 
demostrar el niño su amor, si es que el amor se demuestra 
con obras? Pues bien, el niñito arrojará flores, aromará con 
sus perfumes el trono real, cantará con su voz argentina el 
cántico del amor. No tengo otra forma de demostrarte mi 
amor que, arrojando flores, es decir, no dejando escapar 
ningún pequeño sacrificio, ni una sola mirada, ni una sola 

palabra, aprove-
chando hasta las 
más pequeñas cosas y hacién-
dolas por amor. 

Queridos lectores, en estas 
frases queda resumida muy 
elocuentemente la misión de cada 
adorador y especialmente de cada 
adorador Tarsicio, pues sabiendo 
por experiencia que sus obras no 
pueden compararse a las de los 
mayores, es el amor y confianza 
con que piden y dan gracias lo que 
conmueve y agrada al Corazón de 
Jesús. 

Cada jueves, último de 
mes, se reúnen en la parroquia, un 

grupito de 12 niños, de entre 7 y 10 años para adorar a 
Jesús Sacramentado. Al inicio, todos se arrodillan y cantan 
delante de Jesús en la Custodia. Después de las palabras 
del sacerdote rezan la oración de presentación de los 
adoradores; “… venimos a amarte y a reparar tu 
Corazón…”. 

Después de rezar las Vísperas y algún misterio del 
rosario, escriben en el ratito de adoración personal sus 
cartas a Jesús. Es edificante ver su confianza firme en que 
el Señor atiende cada una de sus peticiones y acoge la 
gratitud por las gracias recibidas. 

Estas oraciones confiadas son regalos, tesoros en 
manos del Señor que Él convierte en dones y bendiciones 
para tantas almas necesitadas de misericordia, de 
conversión y de la luz del Espíritu Santo. Nos lo recuerda 
de nuevo Santa Teresita: ¿Y de qué te servirán, Jesús, mis 
flores y mis cantos...? Sí, lo sé muy bien: esa lluvia 
perfumada, esos pétalos frágiles y sin valor alguno, esos 
cánticos de amor del más pequeño de los corazones te 
fascinarán. Sí, esas naderías te gustarán y harán sonreír a 
la Iglesia triunfante, que recogerá mis flores deshojadas 
por amor y las pasará por tus divinas manos, Jesús. Y 
luego esa Iglesia del cielo, queriendo jugar con su hijito, 
arrojará también ella esas flores sobre la Iglesia sufriente 
para apagar sus llamas, y las arrojará también sobre la 
Iglesia militante para hacerla alcanzar la victoria...". No 
dudemos, queridos lectores, en promover esta santa 
devoción y tradición, pues quizá un día descubriremos con 
sorpresa cuantas almas en el cielo pudieron beneficiarse 
de las oraciones de estos niños.  
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UN POCO DE HISTORIA Y VIVENCIA PERSONAL   ______ 
D. Pedro Ganuza Canals 

Presidente diocesano de San Sebastián 

Cuando me pidieron que escribiera un artículo sobre 
el turno de Tarsicios de San Sebastián, enseguida me 
vinieron a la memoria las vigilias de mi niñez, cuando mi 
padre me llevaba al turno de Tarsicios y en ellas, 
alternando los ratos de atención con los de distracción con 
los demás niños, iba calando poco a poco, como una lluvia 
fina, el amor a la Eucaristía y el disfrute de rezar con los 
Salmos, que son un tesoro de nuestra liturgia que aprendí 
a apreciar, supongo que de manera imperceptible o 
inconsciente, en esas vigilias. Pero antes hagamos un 
poco de historia… 

El turno de Tarsicios de San Sebastián nace en 
1920; es ya centenario. Me gusta pensar que han sido 
infinidad los niños donostiarras que han adorado al 
Santísimo Sacramento junto a nuestra bandera, que 
estuvo extraviada durante muchos años y apareció 
milagrosamente en algún desván o trastero y se pudo 
recuperar. 

Entre todos esos niños que a lo largo de este siglo 
han acudido a las vigilias, destaca el beato Julián de 
Plazaola, uno de los titulares de nuestro turno, que nació 
en San Sebastián en 1915, ingresó en la orden de San 
Juan de Dios en 1934 y fue martirizado en Madrid en 1936, 
durante la persecución religiosa que asoló España. Fue 
beatificado por el papa Juan Pablo II en 1992. 

Seguro que las vigilias de Tarsicios que vivió en su 
infancia fueron forjando en parte ese amor al Señor que le 
mantuvo firme en esos trágicos momentos. 

A él le pedimos que interceda por los niños que 
décadas después le han relevado en este grupo. 

Personalmente, 
yo comienzo a acudir a 
las vigilias en los años 
80, de la mano de mis 
padres y acompañado 
de mis hermanos y de 
otros amigos, principal-
mente ligados a nuestro 
grupo del Apostolado 
de la Oración, Schola 
Cordis Iesu. 

Mis padres cui-
daban de nuestra 
educación y tuvimos 
ocasión de aprender 
inglés, instrumentos de 
música o hacer deporte 

después de las clases. Pero si había tiempo 
para hacer estas cosas, ¿cómo iba a faltar 
tiempo para aprender lo más importante de todo? ¿Lo único 
importante? 

Nos juntábamos en la cripta de la iglesia del 
Sagrado Corazón de los Jesuitas, en San Sebastián. 
Como decía, durante las vigilias alternábamos los ratos 
más atentos con los ratos en que nos distraíamos y nos 
poníamos a hablar. Cosas de niños. Con todo y con eso, el 
Señor estaba frente a nosotros y nosotros frente a Él. Y 
eso nunca deja de dar sus frutos… Nos atendía con 
mucho cariño el Padre jesuita Juan José Zatarain, que en 
paz descanse. Teníamos ocasión de confesarnos en la 
sacristía durante el rezo del Rosario y siempre era muy 
cariñoso con nosotros. 

Al terminar las vigilias, los padres solían invitarnos a 
un helado, en los meses de primavera o verano. Este tipo 
de costumbres, de celebrar las cosas buenas con algo 
extra, es algo que, cuando eres niño, da muy buen 
resultado, pues asocias el plan importante (la vigilia) con el 
plan humano de celebración posterior. A día de hoy, los 
últimos jueves de cada mes (cuando tiene lugar el turno 
actualmente) en nuestra casa siempre pedimos unas 
pizzas… 

Las vigilias siguieron celebrándose en este mismo 
lugar hasta que años después, y a raíz de la pandemia, 
tuvimos que buscar una nueva ubicación, pues la cripta 
tenía muy poca ventilación. Este hecho, sumado a la edad 
de la mayoría de los Padres jesuitas, nos hizo buscar una 
nueva parroquia y desde hace unos años el turno se 
celebra en la parroquia del Santo Cristo de Ayete. 
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Los sacerdotes de la Hermandad de Hijos de 
Nuestra Señora del Sagrado Corazón, principalmente el 
Padre Álvaro, nos atienden con suma delicadeza y 
tratamos de repetir con nuestros hijos aquello que nuestros 
padres hicieron con nosotros: enseñarles desde bien 
pequeños a acudir a adorar a Aquel a quien le debemos 
todo y que por nosotros se queda escondido en un pedazo 
de pan. 

Celebramos la Misa, rezamos con los Salmos, 
rezamos un misterio del Rosario, cantamos algunas 
canciones y hacemos un ratito de Adoración personal en el 
que quienes lo desean, le escriben una cartita al Señor que 
le dejamos a los pies de la custodia. 

Recuerdo que mis dos hermanos sacerdotes 
siempre han insistido en el bien que les hizo para su 
vocación el haber conocido y disfrutado el turno de 
Tarsicios. Estoy seguro que el resto de vocaciones 
religiosas que han surgido de las familias de Schola Cordis 
Iesu en San Sebastián y que también acudían a nuestras 
vigilias tendrán una experiencia similar: un sacerdote 
diocesano, dos carmelitas descalzas y una religiosa. 

En este momento, en que tanto necesitamos 
nuevas y santas vocaciones, confiamos en que aquellos 
niños que acuden a su presencia sean también capaces 
de escuchar su llamada a la vocación que Él les indique, 
sea la que sea. 

JORNADA DE FORMACIÓN DEL AULA DE TEOLOGÍA 

DESDE EL CORAZÓN DE CRISTO_________ __________ 
D. Miguel Lanchares Dávila 
Presidente diocesano de Getafe 

El pasado 27 de abril, el Aula Teológica desde el Corazón 

de Cristo, de Getafe, celebró una Jornada de Formación, por los 

350 años de las revelaciones del Sagrado Corazón a santa 

Margarita María de Alacoque. 

Intervino el sacerdote Dr. D. Javier Pueyo, hablando del 

contexto histórico de las revelaciones, tiempos de confusión por 

el jansenismo, la formulación filosófica del ateísmo y la 

ilustración, queriendo Cristo que volviésemos la mirada a Su 

Humanidad. 

El Dr. D. Manuel Vargas, Vicario del Cerro de los Ángeles, 

trató del mensaje de Cristo a la humanidad, profundizando en el 

sentido de la Consagración, y de la Reparación en los tres 

aspectos de los que hablaba el P. Mendizábal: negativa, afectiva 

y aflictiva. 

La Jornada terminó con una Mesa redonda en la que 

participaron representantes de la Guardia de Honor, Apostolado 

de la Oración y A.N.E. 

Cristo se hace cercano en Su Humanidad; se ofrece en el 

Sagrado Corazón prendido en la lanza, del que brotan los 

sacramentos, por los que nos invita a ser uno en Él. 

En nuestras Vigilias vivimos este encuentro personal en 5 

dimensiones: Nos unimos a su Santo Sacrificio ofreciéndonos al 

Padre, nos alimentamos con Su Carne, y cuando “no soy yo, sino 

que es Cristo quien vive en mí”, actualizamos la oración de 

Cristo, al salir a la oscuridad de la noche para rezar con los salmos, como Él hacía.  

En esta oración del Hijo ante el Padre, tomamos conciencia de nuestra nonada, iniciando nuestra Adoración 

personal con alabanzas, con el deseo de reparar Su Corazón herido, e interceder por los necesitados, terminando la 

noche con la oración colectiva, elevando nuestras preces por un mundo que necesita del Amor de Dios. 

Consagrémonos al Sagrado Corazón, para vivir con intensidad y verdad nuestras Vigilias. 
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ESCULPIR LO SAGRADO__________________________ 
Fátima Mollejo Sánchez 

Adoradora y graduada en historia del arte 

El arte de temática sacra es, para más de un 
católico, un terreno casi inexplorado. No obstante, su 
aplicación dentro de una vida de fe es vital para 
enriquecer, ya no sólo el devenir espiritual de cada 
uno, sino también la forma en la que entendemos la 
Palabra de Dios. Por esta razón, estos comentarios 
(que aparecerán en la revista periódicamente), 
pretenden precisamente ser una aproximación al arte 
sacro y, en concreto, a la participación de la Sagrada 
Eucaristía como elemento vital para su comprensión. 

No resulta casual que una de las historias más 
conmovedoras entre las que se han recogido de los 
primeros cristianos tenga como protagonista a un niño, 
en concreto a un adolescente romano, que murió por 
preservar la integridad de la Sagrada Presencia en la 
Eucaristía. Esta es la primera impresión que tenemos 
del joven Tarsicio, la cual es además elegida como 
momento culminante del que trata la pieza escultórica 
sobre la que merece la pena detenerse a continuación. 

San Tarsicio es una obra del escultor francés 
Alexandre Falguière, realizada en torno al año 1880. 
Como ya se ha mencionado, el tema escogido por el 

escultor no es otro que el momento 
preciso de la expiración del muchacho 
que recoge entre sus manos, casi a modo de abrazo, la 
Eucaristía. Todo el conjunto escultórico está tratado con 
un premeditado realismo que busca resaltar la emotividad 
de la escena: el joven Tarsicio, tras ser golpeado hasta la 
muerte por un grupo de paganos que querían apoderarse 
de la Eucaristía que él había pactado llevar a un grupo de 
enfermos, emite su último suspiro mientras sostiene la 
Preciada Forma contra su pecho. 

La escultura está realizada a partir de un único 
bloque de mármol, y mientras que la versión original se 
conserva en el Museo de Orsay de París, la obra que 
aquí me dispongo a analizar corresponde a una 
revisión posterior, conservada actualmente en el 
Museo Metropolitano de Nueva York. 

En primer lugar, hagamos un esfuerzo por 
situarnos en el contexto de la época: la creación de 
esta pieza se sitúa a la vuelta de un viaje que 
Alexandre Falguière hizo a la ciudad de Roma. De 
hecho, se conserva una fotografía que el escultor 
seguramente emplearía como referencia, donde 
aparece un niño recostado y con una sábana 
cubriéndole el cuerpo. Así pues, el uso de un modelo 
nos conduce a ese deseo del artista de lograr la 
máxima fidelidad a la realidad que, unido al 
dramatismo de la escena representada, pretende 
despertar la emoción del espectador incluso si la 
historia de este martirio le resulta desconocida.  

Pero volvamos un momento a la estancia en Roma 
de Falguière. Por aquel entonces, la Ciudad Eterna 
llevaba décadas siendo sometida a un lento proceso de 
restauración y conservación que afectaba especialmente 
a su patrimonio clásico, impulsado a comienzos del siglo 
XIX por la labor arqueológica de los historiadores de la 
época de la Ilustración. Por ello, desde hacía tiempo 
estaba teniendo lugar un retorno de artistas, arquitectos y 
escultores que, deseosos de aprender y explorar los 
monumentos de la Antigua Roma como piedras 
angulares del arte clásico, permanecían temporadas en la 
ciudad dedicados a estudiar este legado. He aquí la 
razón de la estancia de Falguière y el mismo núcleo de 
esta obra en particular. 

Si hay algo que caracteriza a Falguière y al resto 
de artistas de esta época, es precisamente este deseo de 
aproximar sus creaciones a la pureza estilística de las 
obras de la Antigua Roma, pero también a las obras de 
épocas Renacentista y Barroca que muchos escultores 

Detalle del rostro de la escultura de San Tarsicio 
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italianos, desde Miguel Ángel hasta Bernini, habían 
dejado en años anteriores como parte del rico legado 
artístico de la ciudad. Así pues, la obra de Falguière 
combina de buen grado la forma integral de las esculturas 
clásicas, con el patetismo más expresivo del Barroco. 

Una de las más que plausibles inspiraciones que el 
escultor pudo tomar de esta visita romana es la escultura 
de El martirio de Santa Cecilia, realizada por el artista 
barroco Stefano Maderno en el año 1600 y que se sitúa en 
la Basílica de Santa Cecilia en el Trastevere. El cuerpo de 
la santa yace tumbado de medio lado y cubierto por una 
fina tela que da la impresión de arrugarse y expandirse 
según la zona del cuerpo con la que está en contacto, 
efecto que aparece remarcado de manera similar en la 
escultura de San Tarsicio. Este juego de pliegues pretende 
ser el marco que exterioriza la figura corporal, donde se 
centra el mayor despliegue emocional. En el caso de la 
escultura de Santa Cecilia su rostro aparece vuelto al 
espectador, pero en el caso de la obra de Falguière este es 
precisamente uno de los rasgos que más resalta. 

La escultura nos ofrece un rostro que se 
encuentra a punto de expirar, pero privado por 
completo de cualquier agonía que pueda ir aparejada a 
la brutal muerte que ha sufrido el joven muchacho. De 
hecho, la única pista que se nos da al respecto son las 
piedras que yacen en el suelo a la izquierda de sus 
manos entrelazadas y, de manera casi imperceptible, 
unos rasguños situados sobre su ojo izquierdo a la 

altura de la frente. Nada hay en el rostro de Tarsicio 
que delate dolor, tan sólo unos labios entreabiertos y 
unos ojos cerrados que delatan más paz que otra 
cosa; una sumisión completa ante la vida entregada 
por defender la integridad de la Sagrada Eucaristía. En 
este rostro podemos atisbar similitudes con el del 
propio Jesús Crucificado, quien precisamente es fiel 
reflejo de una entrega total y desinteresada: “Yo, como 
manso cordero, era llevado al matadero”. (Jr 11, 19) 

Esta fue la obra cumbre del artista, gracias a la 
cual se ganó el apoyo del gobierno francés y le llevó a 
aceptar el encargo de una versión en mármol de la 
misma. El público de la época aceptó de buen grado el 
sobrio pero elegante porte de la misma y ayudó así 
mismo a que resurgiera en popularidad una novela del 
cardenal hispano-irlandés Nicholas Wiseman titulada 
Fabiola, donde precisamente se habla de la muerte de 
Tarsicio y que se sabe pudo servir de inspiración a 
Falguière a la hora de afrontar el tema. Sea como 
fuere, no cabe duda de que esta es una de las 
esculturas más relevantes de la segunda mitad del 
siglo XIX y que pone de manifiesto la maestría del 
neoclasicismo a la hora de combinar la herencia de 
tanto la escultura clásica como de la barroca, pero a la 
vez sabiendo imponer nuevos temas y técnicas que 
demuestran que la escultura era un género en busca 
de innovación.  

 

 

  

Visión frontal de San 
Tarsicio de Alexandre 

Falguière. 
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 Viernes 19 de Julio  

- 18:00 Acogida en el Seminario: 
entrega de credenciales a los 
participantes en el Encuentro.  

-20:00 Santa Misa con Vísperas.  

-21:00 Cena  

-22:00 Presentación oficial del 
Encuentro  

-23:00 Rezo de completas  

-23:30 Descanso  

Sábado 20 de Julio  

- 8:00 Levantarse  

- 8:30 Laudes  

- 9:00 Desayuno  

- 9:45 Catequesis del Rvdo. D. 
Miguel Larrambebere Zabala, 
Vicario Episcopal: “La noche: 
Tiempo de Salvación”  

- 12:00 Ángelus  

- 12:30 Catequesis del Rvdo. D. 
Juan Manuel Melendo, 
Vicedirector Espiritual nacional de 
ANE: “Si es bueno adorar en todo 
momento… ¿por qué 
precisamente de noche?”.  

- 14:00 Comida  

- 15:00 Descanso  

- 15:30 Salida: Visita al 
Monasterio de Leyre y al Castillo 
de Javier. Rezo de Vísperas en 
Javier.  

- 21:00 Cena  

- 23:00 Preparación de la Vigilia  

- 23:30 Santa Misa e inicio de la 
Vigilia de Adoración Nocturna.  

Domingo 21 de Julio  

- 7:30 Levantarse  

- 8:00 Laudes, bendición y 
reserva.  

- 8:30 Desayuno y recogida de 
habitaciones.  

- 9:00 Visita al centro de la ciudad 
y a la Catedral.  

- 12:00 Misa Mayor de Clausura 
en la Catedral.  

- 14:00 Comida  

- 15:00 Coronilla de la Divina 
Misericordia, Testimonios finales 
y oración de acción de gracias. 
Conclusión del Encuentro. 
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NOTICIAS DE LA A.N.E.________________ __________ 

EFEMÉRIDES 

UN ANIVERSARIO COMO PUNTO DE ENCUENTRO 

Todo aniversario es como un punto de encuentro entre el 
pasado y el futuro, una oportunidad para detenerse y 
reflexionar sobre el camino andado y la ruta que aún 
queda por recorrer. Los recuerdos del ayer se agolpan y 
traen consigo una mezcla de nostalgia, de gratitud y 
muchas lecciones que debemos aprender de ese pasado 
porque ese tiempo vivido se convierte en una pieza 
fundamental que ayudó a construir lo que somos hoy. 

Estoy seguro que esta mirada al pasado es la que 
acompañó a los adoradores de la Sección Nuestra 
Señora del Rosario de A Coruña en el 125 aniversario 
de su fundación. A lo largo de este tiempo nuestros 
antepasados adoradores vivieron muchas noches de 
profundo encuentro con Dios, expresando su fe y devoción 
de manera intensa y transformadora ante Jesús 
Sacramentado. Ellos entregaron su tiempo a la oración 
fervorosa dentro de la unidad comunitaria, renovaron su 
compromiso con la fe encontrando en la quietud de la 
noche una luz reconfortante para sus vidas. 

La Adoración Nocturna fue para ellos una ocasión para 
pedir por las necesidades del mundo, de la Iglesia y de 
todos sus seres queridos. De esta forma, las oraciones 
intercesoras elevadas durante la vigilia fueron un acto de 
solidaridad que expresaba el amor y la preocupación por 
los demás. Esta dimensión intercesora refleja el mandato 
cristiano de amar al prójimo y de confianza en el poder de 
la oración que trae consuelo y esperanza. 

Vaya, por tanto, nuestro recuerdo emocionado y nuestro 
reconocimiento a todos los que a lo largo de 125 años nos 
precedieron en la fe en la Eucaristía y en la adoración a 
Jesús Sacramentado. 

Simultáneamente, un aniversario también es un punto de 
partida para mirar al futuro y ahí estamos nosotros, los 
adoradores que recogemos el testigo de quienes nos 
precedieron. 

Para nosotros es el momento de renovar promesas y de 
establecer nuevas metas en las vigilias de la Adoración 
Nocturna que deben seguir siendo un acto de amor y 
devoción que refleje el deseo profundo de buscar y 
encontrarnos con el Señor en el Tabernáculo. 

El 125 aniversario de la Sección de Nuestra Señora del 
Rosario de A Coruña es, por tanto, el punto de unión 
entre el pasado y el presente de nuestra Adoración 
Nocturna como la expresión poderosa de devoción y fe 
que nutre el espíritu, fomenta la comunión con la divinidad 
y fortalece nuestra vida de oración como creyentes. A 
través de la oración buscamos y encontramos la paz y la 
esperanza, la comunión con el prójimo y el amor que 
emanan de la presencia constante del Señor en nuestras 
vidas. 

Bartolomé Beiro Fernández 

 
BODAS DE PLATA DE LA SECCIÓN DE ALTEA 

(Alicante) 

El pasado 20 de abril de 2024 se celebró en Altea 
(Alicante) una Vigilia Extraordinaria por las Bodas de 
Plata de la Sección, ya que no se pudo celebrar en su 
día por la pandemia, en la Iglesia de San Francisco. 
Fue presidida por el Director Espiritual y tras la misa 
se realizó una procesión por la plaza que hay delante 
de la Iglesia. 

 



 37 La Lámpara del Santuario – Nº 37 

VIGILIAS EN HONOR DE SAN PASCUAL BAILÓN 

EN LA DIÓCESIS DE SAN CRISTÓBAL DE LA 
LAGUNA, TENERIFE, EL SÁBADO 4 DE MAYO, los 
miembros de la Adoración Nocturna, celebraron la Vigilia 
extraordinaria de nuestro santo patrón, san Pascual Bailón, 
en la Parroquia de Ntra. Sra. del Rosario en el Valle de 
Guerra, a la que asistieron más de doscientos adoradores 
de catorce secciones, una de ellas de la isla de La Palma. 
También se contó con la presencia de la presidenta 
diocesana de ANFE, al igual que con miembros de una de 
sus secciones de la isla. 

En la reunión previa se entregó a los presidentes unas 
estampitas donde aparecía impreso el compromiso de 
fidelidad, para que sea repartido entre todos los 
adoradores de cada una de las secciones y así facilitar la 
Vigilia del Corpus Cristi. 

En la plaza de la iglesia, el Ayuntamiento había organizado 
un baile por las fiestas de San Isidro y tuvieron la 
deferencia de comenzar más tarde hasta que 
termináramos la Vigilia. 

Al salir del templo, los miembros de esa sección, nos 
agasajaron con un ágape fraterno, donde disfrutamos de 
unos momentos de convivencia y donde también se 

recuperaron fuerzas para regresar a los distintos pueblos 
de la isla ya bastante entrada la noche. 

Esta celebración se ha incluido en los actos programados 
por la Coronación Canónica de la Virgen del Rosario 
que tendrá lugar el 18 de agosto de este año. 

 

 

El viernes, 17 de mayo, el Consejo diocesano de la 
A.N.E. de ZARAGOZA asistió, junto a los demás 
movimientos eucarísticos de la Diócesis, a la Misa 
celebrada en la Parroquia de San Gil Abad presidida 

por el Director Espiritual del Consejo, Rvdo. D. José 
Manuel Camacho, con motivo de la celebración de la 
festividad de san Pascual Bailón. 

ENCUENTROS EUCARÍSTICOS 

PLENO DEL CONSEJO DIOCESANO DE TOLEDO 

Y JORNADA DE ESPIRITUALIDAD 

El 10 de marzo, en la localidad de Lagartera se 
dieron cita unos 40 adoradores/as de las Secciones 
Adoradoras de Fuensalida, La Puebla de Montalbán, 
Toledo y Lagartera. 

La jornada comenzó a las 10:30 h en la Iglesia 
Parroquial de “El Salvador” con el rezo de Laudes tras un 
breve saludo de acogida por parte del Presidente de la 
Sección local, D. Francisco Herrero y del Presidente 
Diocesano, D. Juan Ramón Pulido. Seguidamente, el 
Rvdo. D. Roberto de Tapia García, Director Espiritual de 
uno de los Turnos de la Sección de Talavera de la Reina, 
impartió la conferencia: “El misterio eucarístico en la 
Cruz Redentora de Cristo”. Tras la conferencia, rezo del 
Ángelus y Hora Intermedia. 

A las 12:30 h, participación en la Santa Misa 
Mayor con la Comunidad Parroquial. A las 13:30 h, 
imploramos a la Santísima Virgen con el rezo del Santo 
Rosario. A las 14:00 h, en un salón de la localidad, 
compartimos mesa y comida que cada uno llevaba, 
siendo muy bien asistidos en todo momento por los 
hermanos/as adoradores/as anfitriones.  
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A las 16,00 h, en el mismo salón, bajo la presidencia 
del Rvdo. D. Jesús Luis Rodríguez, Párroco de dicha 
localidad y Consiliario de su Sección Adoradora, se inició la 
Sesión Plenaria con la lectura y aprobación del Acta de la 
sesión anterior, lectura del estado de cuentas y su 
aprobación, siendo aprobados ambos por unanimidad. El 
Presidente diocesano, informó sobre el estado y la marcha 
de la Obra en la Diócesis, con presencia en 28 localidades 
(Secciones) y cerca de quinientos adoradores/as entre 
Activos, Jóvenes, Tarsicios y Honorarios, destacando la 
asistencia de Seminaristas, en número de 20, que hacen 
sus vigilias con el Turno 2º de la Sección de Toledo. Entre 
los actos programados este año, destaca la 

conmemoración del 125 aniversario de la Sección de 
Toledo, el día 6 de julio.  

Tras la clausura de la Sesión Plenaria y la oración 
final, nos dirigimos a la Iglesia Parroquial para dar gracias 
a Dios por todos los favores recibidos de su generosidad 
en una “Hora Santa”, ante el Santísimo expuesto, con el 
rezo de Vísperas, oración en silencio y oración por el 
fomento de la Adoración Nocturna, unidos a los fieles de 
la parroquia que quisieron acompañarnos. Para finalizar, 
nos encomendamos a la Santísima Virgen con el canto 
de la Salve. 

Fue una grata jornada para todos los asistentes en 
comunión adoradora. 

 

JUBILEO DE LA 
ADORACIÓN 
NOCTURNA DE GALICIA 
AL SANTUARIO 
MARIANO DE O 
CORPIÑO, EN LALÍN 

El domingo 28 de abril, tuvo lugar 
la Peregrinación de los adoradores 
nocturnos de Galicia al Santuario de O 
Corpiño para ganar el Jubileo, con gran 
afluencia de miembros de las Secciones 
de A Coruña, Cambados, Chantada, Lalín, 
Lugo, Meis, Mondoñedo, Noia, Pontevedra, Ribadeo, 
Santiago, Sarria, Vigo y Viveiro, como se muestra en la 
foto. Con sus banderas y, principalmente con el amor al 
Santísimo Sacramento, la gran devoción a la Virgen y un 
gran espíritu de confraternidad, como mostró la comida en 
común. 

El día amaneció con malos augurios climatológicos, 
hasta el extremo de que llovía copiosamente minutos antes 
de la salida de la peregrinación andando (alguna 
porteadora temía que las banderas iban a terminar 
lavadas) desde la iglesia de San Pedro de Losón hasta el 
Santuario de O Corpiño. Repentinamente todo cambió y, 
sin duda, por mediación de la Virgen, lució el sol durante 
todo el recorrido. El rezo del Santo Rosario, los cantos y la 
Bendición del Peregrino por parte del Párroco del 

Santuario, D. José Criado Sánchez, se pudo realizar, en el 
exterior, sin dificultad alguna. 

Se entró en el Santuario por la Puerta Santa y 
fuimos tantos los Adoradores y otros peregrinos, que no 
cabíamos en la iglesia, hasta el extremo que recibir la 
Sagrada Comunión fue todo un equilibrio de 
administradores y administrados. Sin duda, el Santuario de 
O Corpiño tiene “mucho gancho” y nuestra Madre la Virgen 
María mucho más. 

En un vídeo se muestran imágenes y entrevistas en 
relación a ese evento. Hay que destacar la buena 
organización, por lo que merecen la enhorabuena las 
personas que idearon y promovieron esta Peregrinación. 
¡Que el Señor bendiga y premie su esfuerzo! Así se hacen 
las cosas para el mantenimiento y futuro de la A.N.E. 

CORPUS RURAL Y BENDICIÓN DE LOS FRUTOS 

La Adoración Nocturna Española en Mallorca celebró 
este año unidos los acontecimientos del Corpus rural 
para conmemorar la antigua jornada de la solemnidad 
del Corpus en jueves y la vigilia de Espigas con la 
bendición de los frutos y de toda actividad humana. 

La cita, el jueves 30 de mayo, en la iglesia del 
Sagrado Corazón, en la barriada manacorense de 
Fartàritx, y convento y colegio de las Religiosas de la 
Pureza de María Santísima. Acudieron miembros, con 
sus respectivas banderas, de las secciones de Palma, 
Calvià y Sóller, además, naturalmente, de los de 

https://agalega.gal/videos/142659-polo-camino-da-fe-12-05-2024/
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Manacor, en total unas 50 personas. Presidió Mn. Joan 
Perelló, presbítero natural de la ciudad, encargado de 
aquel turno. 

Después de la Misa con vísperas, la exposición del 
Santísimo y el oficio de lectura y tiempo de plegaria en 
silencio, se organizó la procesión hasta la gruta de 
Lourdes en el patio del convento, donde el Señor 

desde la custodia realizó la bendición propia de las 
vigilias de Espigas. 

Después de la reserva, los manacorenses obsequiaron 
a los visitantes con un buen refresco de helado y 
ensaimadas. 

FALLECIMIENTO 

El 9 de mayo, falleció D. Pere Antoni Massutí 
Oliver, a sus 92 años de edad. Fue presidente del Consejo 
diocesano de Mallorca y perenne miembro de dicho 
Consejo, durante largos años. El funeral se celebró el 
lunes día 13, en su queridísima parroquia de S. Jaime, 
donde siempre colaboró desde niño. Gran amante de la 
música, fue uno de los primeros integrantes de su famosa 
coral en la que coincidió con la que sería su esposa y 
madre de sus dos hijas. 

Que el Señor, que ha querido llamarlo en el jueves 
de su Ascensión, lo admita pronto a la adoración 
permanente sin velos, por la intercesión de la Virgen de 
Fátima en el día de su funeral. 

La fotografía muestra a D. Pere Antoni Massutí, a la 
derecha de Mons. Salinas, en la presentación de un libro, 
antes de la Vigilia de Espigas de 2015. 

Pedimos una oración por el eterno descanso de su 
alma. Descanse en Paz. 

CARLO ACUTIS SERÁ SANTO 
Hace escasas semanas, salía a la luz una noticia que ha 
despertado el interés tanto de católicos como de fieles de otras 
confesiones cristianas. Y es que según han informado diversos 
portales de noticias, el beato Carlos Acutis, de tan sólo quince 
años, podría esta muy próximo a ser canonizado. La ejemplar 
vida espiritual del joven italiano, conocido por su piedad con los 
pobres, su devoción a la Eucaristía, o su afición a la tecnología 
(a través de la cual creó una página web dedicada a informar 
sobre los milagros eucarísticos ocurridos alrededor del mundo), 
ha despertado fervor desde su fallecimiento en el año 2006 
debido a una leucemia fulminante. 

Gracias a la milagrosa curación de Valeria, una joven 
costarricense de 21 años afectada por una severa lesión 
craneoencefálica tras un accidente, Carlo Acutis podría 
ascender a los altares. 

Tras enterarse de la gravedad del estado de su hija, la madre 
de ésta decidió confiar su situación al beato. Lo que parecía ser 
un complicado proceso de recuperación se vio inespe-
radamente solventado cuando, el 18 de julio de 2022, los 
resultados de un TAC revelaron la desaparición de la 
hemorragia que hasta entonces había afectado a su cerebro. 

El 1 de julio tiene previsto celebrarse un consistorio, presidido 
por el Papa, que aprobará la canonización de varios santos, de manera que la fecha para la propia canonización de 
Carlo podría darse a conocer entonces. 
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FUNDACIÓN DE UNA NUEVA SECCIÓN DE ADORACIÓN 

NOCTURNA EN VALVERDE, CAPITAL DE EL HIERRO__ __ 
D. Domingo Lecuona Fernández 

 Presidente diocesano de San Cristóbal de La Laguna, Tenerife 

En la isla más occidental del Archipiélago 
Canario, en El Hierro, por la gracia de Dios, se acaba 
de fundar una nueva Sección. 

Como todos sabemos, el Señor no da puntadas 
sin hilo y todo lo que hace tiene una finalidad. Para 
que esta fundación llegara a buen fin, se han dado 
una serie de casualidades que, como mínimo, llaman 
la atención. 

Hace aproximadamente, unos treinta años, a la 
parroquia de Nuestra Señora de la Concepción, 
templo principal de la isla, fue destinado un sacerdote 
conocido como D. Manuel, que era muy devoto de la 
Eucaristía y un enamorado de la Adoración Nocturna. 
Trajo unos 15 manuales y les enseñó a un grupo de 
fieles cómo se realizaba una Vigilia siguiendo el 
carisma de la Adoración Nocturna Española. También 
hizo lo mismo en otra parroquia que tenía asignada. 
Pudo repetir las visitas unas pocas veces más y en un 
tiempo dejó de venir, pero la semilla ya estaba plantada. 

Mientras que en la segunda parroquia continuaron con 
la Adoración Eucarística los jueves, en la parroquia de la 
Concepción de Valverde, siguieron con la Adoración 
Nocturna que, con el paso de los años y sin tener ningún 
guía, se fue alejando de lo inicialmente aprendido. 

Hace algo más de un año, el Sr. Obispo envió a la 
parroquia principal de Valverde, como primer destino 
pastoral, a D. Gabriel Hernández Abreu, un joven sacerdote 
recién salido del Seminario. Él, anteriormente, en su último 
año de prácticas estuvo en la parroquia de San Marcos en 
Icod de los Vinos, al norte de Tenerife. Allí, desde 1939, hay 
una Sección de la Adoración Nocturna Española y 
acompañándoles en las vigilias, fue aprendiendo cómo se 
celebraba siguiendo nuestro ritual. Él también es nieto y 
sobrino de adoradores. 

D. Gabriel, cuando llegó a Valverde y como buen 
pastor, conoció los cultos que se tenían por costumbre 
celebrar en ese templo. Un grupo le comentó que ellos 
hacían Adoración Nocturna. El nuevo párroco observó que 
un sábado al mes y después de la Santa Misa oraban con el 
Santísimo expuesto durante un tiempo; algunas veces 
usaban el manual y rezaban un salmo, por lo que les 
comentó que así no era una Vigilia de la Adoración Nocturna 
y a lo largo de un año les ha ido enseñando el uso del 
manual/ritual, el esquema de la Vigilia, ampliando el tiempo 
de adoración personal. Hasta que se puso en contacto con 

nuestro Consiliario Diocesano para saber los pasos que 
debía continuar dando. 

Este pasado sábado, día 11 de mayo, nos hemos 
desplazado, en avión, para El Hierro, el presidente y el 
tesorero diocesanos. Tuvimos una reunión con las 11 
personas que ya llevan tiempo celebrando las Vigilias 
(faltaron dos más que estaban en Tenerife de viaje). 
Contamos algo de historia, de D. Luis de Trelles, sobre los 
santos y beatos que son adoradores nocturnos, les hemos 
llevado un ejemplar de los Estatutos para cada uno y se han 
explicado. Aclaramos unas cuantas dudas. Como en esta 
diócesis nuestro Obispo nos ha pedido que cada adorador 
rellene una ficha personal con autorización para uso de los 
datos privados, también la llevamos, al igual que el modelo 
de acta para elegir al Consejo de Sección y el documento a 
rellenar en caso de nueva Sección. Luego se celebró la 
Santa Misa y la Vigilia de Adoración. Terminamos entrada ya 
la noche. Algunos de los adoradores nos comentaron, al 
finalizar, sobre la gran paz y alegría que experimentaban al 
terminar cada vigilia. El desarrollo de la misma fue del todo 
correcto, notándose un gran amor y devoción al Señor 
Eucaristía. 

El domingo, este presidente que les cuenta, fue en 
peregrinación al Santuario de Nuestra Señora de los Reyes, 
patrona de El Hierro, en agradecimiento por todos los dones 
recibidos y por tantas “casualidades” que el Señor ha 
querido que coincidieran para la fundación de esta nueva 
Sección.
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CAUSA DE LOS SANTOS DE LA A.N.E.                   Elena Santos Briz 
 

ANTONIO TORT asistía cada mes a su turno 

El decreto sobre el martirio fue promulgado  

el 13 de abril de 2024 

Su beatificación está próxima 

Antonio Tort Reixachs, nacido en Monistrol de Montserrat 
(Barcelona) el 29 de marzo de 1895, hijo de Jaime y Ana. 
Contrajo matrimonio con María Gavín Sagardía el 12 de 
agosto de 1917 y tuvieron 11 hijos. Era joyero. 

Vivía con sus padres, esposa e hijos, y su hermano 
Francisco. Su virtud característica fue la caridad, tanto 
corporal como espiritual. Todos los días festivos los 
ocupaba de la siguiente manera: después de oír Misa y 
comulgar muy de mañana, se trasladaba al Sanatorio 
Antituberculoso del Espíritu Santo en San Adrián del 
Besós, asistiendo a los enfermos hasta el mediodía. 
Vuelto a su casa e inmediatamente después de comer, 
en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la 
Merced se dedicaba al cuidado de los niños del 
catecismo a quienes entretenía toda la tarde hasta la 
hora de cenar. 

Sus devociones predilectas fueron al Sagrado Corazón 
de Jesús, mediante el culto eucarístico; comulgaba 
todos los días y mensualmente asistía a su turno de 
Vela Nocturna, y a la Santísima Virgen en sus advo-
caciones de la Merced, Montserrat y Rosario. Su 
devoción era, por tanto, la Eucaristía y la Virgen. Iba a 
Lourdes como camillero para los enfermos y también 
fue peregrino en Montserrat. 

Conocía al obispo Irurita. Van a compartir los últimos 
meses de su vida. 

Antonio, el 20 de julio de 1936 ha dejado a su familia 
en la casa de verano en Monistrol y se vuelve a 
Barcelona.  

Al día siguiente es asaltado el palacio episcopal y 
monseñor Irurita y su sobrino y secretario mosén 
Marcos Goñi, pueden escapar por una puerta trasera y 
se refugian en el piso de otro sacerdote vecino. Pero 
no están seguros.  

Antonio Tort se encuentra en la calle al obispo y su 
sobrino-secretario. Les ofrece su casa que tenía junto 
a su taller, en la calle del Call. Acogió también a cuatro 
religiosas Carmelitas de la Caridad. Al cabo de unos 
días se uniría, de nuevo, toda la familia Tort.  

Contarán después las 
supervivientes que Iruri-
ta celebraba misa a 
diario, todos comulga-
ban, y daban gracias. 
Durante estos meses 
nació su último hijo, que 
será bautizado por Goñi 
y apadrinado por el 
obispo Irurita el 3 de 
septiembre de 1936. Otro hijo suyo, Antonio, que 
contaba dos años en aquel momento será con el 
tiempo misionero escolapio. Morirá en Los Ángeles 
(California), el día 17 de marzo de 2016, a los 82 años 
de edad, 65 de vida religiosa y 57 de sacerdocio (Ver 
hispaniamarthyr.com). 

El 1 de diciembre de 1936 llama a la puerta un grupo 
de "patrulleros", los grupos oficiales "antifascistas" de 
la Generalitat. Nada sabían del obispo, pero tenían una 
orden de detención contra Tort porque había aparecido 
en una lista como destacado peregrino a Montserrat, y 
contra su hija Mercedes. 

En el registro, como ocurrió tantas veces, se llevan a 
Antonio, a su hermano Francisco, a su hija Mercedes, 
a Mons. Irurita, a mosén Goñi y a dos de las religiosas 
(dejaron en casa a las otras dos por su avanzada 
edad) "para declarar". Cuando se despide de su familia 
les dice: «Decid: Sagrado Corazón de Jesús, en Vos 
confió. Adiós. Hasta el cielo. No os espantéis, Dios no 
os faltará». Y a su hija Mercedes que le acompañaba 
al decirle esta: «Papá, nos llevan a matar» le contestó: 
«Nos llevan al cielo». Uno de los revolucionarios que 
estaba allí intervino diciendo «¿Nosotros os llevamos 
al cielo?». Y Antonio Tort le dijo «Sí, nos lleváis al cielo 
si nos matáis; por ello no os guardamos ningún rencor. 
Os perdonamos y rogamos a Dios por vosotros y por 
vuestras familias». 

En la tarde-noche del 3 de diciembre, Mons. Irurita, 
mosén Goñi, Antonio y Francisco Tort fueron condu-
cidos al cementerio de Moncada y fusilados. 
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BIBLIOGRAFIA PARA EL ADORADOR   Carlos Menduiña Fernández 

LA ESPIRITUALIDAD DE LOS SALMOS 

 

El autor de este libro, nuestro querido D. Salvador 
Muñoz Iglesias, además de haber sido Catedrático Emérito 
de Biblia en la Facultad de Teología “San Dámaso” de 
Madrid, fue, hasta su fallecimiento, Viceconsiliario o 
director Espiritual, según se decía entonces, del Consejo 
Nacional de la Adoración Nocturna Española. Esta obra, 
como muchas otras de este autor, son fruto de 
conferencias o charlas que impartió durante su vida, 
fundamentalmente, a los adoradores nocturnos de Madrid. 
El libro está dividido en nueve capítulos muy desiguales, 
tres apéndices, un índice bíblico y un índice general.  

En el primer capítulo, que titula Los Salmos, Oración 
General de la Iglesia, se describe como oraban en común 
los primeros cristianos, cantándolos y sintiéndose 
obligados a hacerlo continuamente. Después, la Iglesia 
terminó concretando su oración comunitaria en el Oficio 
divino o Liturgia de las horas. En otro apartado recuerda 
que “los salmos no son lecturas, ni preces compuestas en 
prosa, sino composiciones poéticas de alabanza”. Para ello 
describe las características propias de la poesía hebrea y 
termina, considerando el problema del número y 
numeración de los salmos, y describiendo sus Géneros 
literarios: Lamentaciones individuales y públicas y salmos 
de confianza, de acción de gracias de la realeza, 
sapienciales e himnos. En el segundo capítulo, titulado 
Jesús y los Salmos, describe una serie de salmos y en el 
siguiente, titulado Los Salmos en los Escritos 
Apostólicos, trata, en concreto, los salmos 2, 15, 21, 68, 
109 y 129. 

El capítulo cuarto, titulado Relectura Cristiana de los 
Salmos, recuerda y explica que los autores de los salmos 
no se supieron realmente hijos de Dios, ni conocían el 
amor a los enemigos, ni tenían conocimiento de la 
retribución en la otra vida y ni sentían preocupación por 
convertir a los paganos. Por ello, debido a este estado 
incompleto de la revelación, en el siguiente capítulo da 
ejemplos del Aprovechamiento Cristiano del Salterio, 
como: Oraciones para las misiones, Oraciones por la 
Iglesia perseguida, el Buen Pastor, el Miserere, y una típica 
Oración de Acción de gracias (salmo 115). 

Como el primer sentimiento del hombre al conocer a 
Dios, es la alabanza por su grandeza y el agradecimiento 
por su bondad, el sexto lo dedica a Cantos a Dios, 
Creador y Providente, señalando motivos frecuentes de 
alabanza al Señor: los atributos divinos, el Dios de la 

tempestad, el Dios de las cosechas y Dios en la historia de 
Israel. Como contrapunto a esa grandeza de Dios creado, 
surge la Pequeñez y caducidad humana, título del 
séptimo. Al saberse podre y desvalido, el hombre con Fe 
se sabe querido de Dios y por eso la grandeza de Dios no 
le atemoriza y se sabe miserable y caduco, como niño en 
brazos de su madre.  

No falta en los salmos la clásica división del género 
humano en Buenos y malos, que en los salmos se llaman 
justos e impíos, y de la que se ocupa el octavo capítulo. El 
último, Las Bienaventuranzas de los Salmos, nos hace 
pensar cómo de las ocho aprendidas de niños en el 
catecismo, descubrimos otras ocho que los Evangelistas y 
San Pablo ponen en boca de Jesús. Son: La de saber lo 
que sabemos por revelación, La de vivir del lado de acá de 
Cristo, La de oír y cumplir la palabra de Dios, La de 
permanecer fieles a Cristo, La de la vigilancia, La de la 
generosidad, La de la Fe y La de poner por obra lo que se 
cree. 

Para concluir, el primer Apéndice trata de Cánticos del 
Antiguo Testamento, en el segundo los tres cánticos 
evangélicos, Benedictus, Magnificat y Nunc dimitis, y en el 
tercero los Cánticos del Nuevo Testamento.  
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ESCRITOS DEL VENERABLE LUIS DE TRELLES_________

“LA LÁMPARA DEL 

SANTUARIO” 

PROSPECTO DE 1876 
 

Antes de escribir nosotros y de leer nuestros 

abonados el artículo primero para el año de gracia de 

1876, que es el séptimo de nuestra publicación, enviemos 

todos al Señor reverentes y humildes gracias porque 

logró este pobre periódico atravesar seis años, y vive 

todavía para cantar humildes alabanzas al Cordero 

inmaculado que se adora en la Hostia Santa. 

Sin una Providencia extraordinaria, de la que podrían 

darse pruebas, ¡cómo perseveraríamos en el propósito! Sin 

la paciencia de nuestros lectores, ¡cómo nos serian 

perdonadas tantas incorrecciones, tantas paradas en la 

edición, tantas irregularidades, en fin, en todo, unidas a tan 

escasos medios de ciencia e ilustración! Reciban nuestra 

gratitud, puesto que si esta pobrecita luz sirve de algo y 

permanece encendida, a ellos se debe. 

A cada paso que damos en esta obra, parece que la 

materia del estudio se aumenta, el horizonte eucarístico 

se ensancha, y el amor que anima la Víctima sacrosanta 

se nos aparece mayor, y como que nos atrae y nos 

conforta en la vía para seguir. 

Por otra parte, la incompetencia del escritor se hace 

al mismo tiempo más notoria a medida que estudia más 

el asunto, y materialmente parece que se cae la pluma de 

la mano, para entregarla a más doctas y virtuosas 

personas; pero un secreto impulso y una dulce confianza 

no nos permiten abandonar la tarea. 

¡Adelante en nombre de Dios! nos dice el corazón. 

¡Adelante, pues, hasta que el Señor lo permita o nos 

llame a su juicio! 

Malos son los tiempos para empresas de este 

género. La suscripción no aumenta, y miles de 

pequeñeces, obstáculos, ausencias y contrariedades, que 

sería prolijo referir, se nos ofrecen al paso. 

Pero, gracias a Dios, así como ninguna mira 

personal nos hizo comenzar, tampoco nos impele a 

seguir sino el deseo de redimir nuestros pecados con lo 

poco y mal que hacemos por aumentar el amor a 

Jesucristo, que reside en el Sagrario. 

Nada más sobre esto. 

Siguiendo ya la antigua costumbre, hay que decir 

algo referente al título de esta humilde Revista. 

Es la Lámpara compuesta de vaso y luz; alma y 

cuerpo, como si dijéramos, espíritu y materia. Toda luz 

viene del Verbo, porque el Verbo es la luz verdadera que 

alumbra a todo hombre que viene a este mundo. 

No hay para nosotros una cosa más dulce, más 

tierna, más expresiva y más amiga (séanos permitida la 

palabra) que la Lámpara sacramental que resplandece en 

la callada noche enfrente del Sagrario. ¡Si nos fuese 

otorgado allí, en un rinconcito del templo, vivir y morir 

eternamente! La lucecita centellea como un alma 

suspensa entre la tierra y el cielo; la lucecita acompaña a 

su Dios, que yace allí solo y olvidado, y custodia desde 

allí las almas que el Señor redimió; la lucecita se mueve 

suavemente al impulso del viento, y como que vive para 

hacer compañía a su Dios; la lucecita parece que respira 

y late al amor del viento, y chisporrotea a las veces 

cuando se le acaba el aceite, como si regañase al 

descuidado que no la surtió oportunamente, y grita sin 

fruto en medio de la noche oscura, como si dijese: “¡Que 

me voy a apagar; que no me pusieron aceite; que voy a 

dejar solo a tu Dios, hombre ingrato!”. Si estuviéramos en 

el rinconcito, le diríamos: “Hermosa criatura de la luz, 

toma mi sangre para alumbrar a mi Dios”. 

Carbonizáranse mis huesos para dar aceite a su pábilo 

moribundo, o correríamos a buscarle aceite. 

Pero no estamos allí: estamos lejos, tal vez 

ofendiendo al mismo Dios, aunque sea levemente, 

mientras su luz se extingue y queda solo en medio de la 

oscuridad, sin aquel testigo que avisa al pasajero de la 

presencia real en el Tabernáculo. 
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El hombre de mundo duerme tranquilo en muelle 

lecho, rodeado de abrigos y comodidades en el invierno, 

y de gasas y trasparentes velos en el estío, mientras el 

Señor amantísimo queda solo en medio de la oscuridad, 

y continúa, sin embargo, ofreciendo a su Eterno Padre su 

sacrificio perenne por aquel mismo sibarita. 

El hombre de pecado ofende al Señor, o maquina 

nuevas culpas contra su Dios, mientras el Señor se halla 

solo y se apaga la pobre luz del Tabernáculo. 

El criminal, acaso vuelve de noche de consumar sus 

delitos, y no se apercibe ni para la atención en que la 

iglesia, cerca de la cual atraviesa cautelosamente, tiene 

apagada la lámpara, pero no el amor de Jesús 

Sacramentado, que ruega por aquel miserable pecador. 

El hombre de alta sociedad danza o peca, consume 

la noche en la orgía o en la casa de juego, sin 

preocuparse de que hay un guarda nocturno que le 

conserva la vida con su plegaria, y que la luz que 

atestigua la presencia y la oración del Señor, se apaga. 

El hombre político, ese tipo sublime, o bajo y 

menguado, según que se dedica a mantener la paz pública 

o explota su influencia personal para perturbarla, o maquina 

la revolución social, no se inquieta de que la luz del Sagrario 

se haya apagado. ¡Cómo se ocuparía de tan poca cosa 

como es la extinción de una luz delante del altar! 

¡Pierdes el tiempo en chisporrotear y gritar, luz de mi 

alma! No te escuchan; nadie se ocupa de ti, ni de lo que 

representas. 

¡Si hubiese un adorador nocturno! ¡Si hubiese una 

persona, una sola, que guardase la presencia de Jesús, 

no clamarías en vano, hermosa criatura, para que asistan 

y alumbren a Nuestro Señor! 

Queridos lectores: procurad que se haga, que se 

establezca en todas partes la nocturna adoración. Doce, 

catorce hombres de buena voluntad pueden distribuirse la 

noche, y una hora que vele cada uno, basta. 

En las grandes poblaciones se vela hasta la una o 

dos de la noche para vivir y gozar, pero no se quiere velar 

para acompañar a Jesús, para adorarle, para guardarle, 

una vez al mes, una· hora en la noche, que sería bastante.  

Asociémonos, hermanos míos seglares; repartá-

monos el tiempo. Aun en pueblos pequeños o en aldeas, si 

hubiese amor a Jesucristo, habría adoradores nocturnos 

desde que se cierra hasta que se abre la iglesia. 

En las noches más largas, que son cuatro o cinco 

meses del año, ¿quién no vela hasta las diez de la noche, 

aún en pequeñas poblaciones? Quedan ocho horas, y 

ocho hombres que turnasen hasta el día, o hasta que se 

abriese la iglesia, serían suficientes. 

En los pueblos muy numerosos muchos más se 

pueden reunir, y a la letra podría cumplirse lo de una hora 

en una noche, al mes. 

Formada una asociación, no se quejaría en vano de su 

aislamiento mi hermosa amiguita, la luz del Tabernáculo, 

pues el adorador la encendería si se apagase y la proveería 

de aceite; y, lo que es más, cerca de la luz habría otra luz 

mejor que la natural: la luz de la fe del adorador, que 

acompañaría a nuestro Dios durante la vigilia. 

Reducida la obligación de velar a una hora en la 

noche, y una noche en el mes, bien podríamos decir a los 

que nos leen lo que el Salvador a sus discípulos en 

Getsemaní la noche de su prisión: “¿No podréis pasar por 

mí, y en mi compañía, una hora en vela?” 

¿Quién no atiende a tan tierno llamamiento? ¿Quién 

sabe los bienes espirituales que pierde por su tibieza? 

Tal vez algunos se enfervoricen con esta pequeña y 

humilde invitación; y aunque no trajera al Señor sino una 

adoración nocturna, estaba espléndidamente pagado 

este insignificante trabajo. Materia e instrucciones 

contiene esta Revista; pero estamos dispuestos a dar las 

que se nos pidan. 

Las luces que alumbran los palacios dan testimonio 

de la esplendidez del Príncipe que allí mora; la luz que 

arde enfrente de las imágenes atestigua la devoción de 

los fieles y reclama oraciones; la luz de gas que alumbra 

las ciudades populosas, permite vigilarlas y dirige al 

transeúnte para que no tropiece y guarde sus pasos, y no 

se extravíe; la luz de los enfermos sirve para entibiarles 

los medicamentos, e invita y ayuda a la persona que les 

asiste para hacer sus funciones. La luz en todas partes 

afirma vida y movimiento, amor y solicitud. La Lámpara 

del Sagrario significa todo esto, y significa mucho más, 

como que da testimonio de una vida oculta, pero 

laboriosa y activa, amorosa y solícita, y sobre todo que se 

consume, y se inmola, y se muere de amor: la vida 

eucarística de Jesús. 

Además, fomentar esta luz es un acto de fe y un 

principio de caridad; acompañarle con la meditación de 

súplica y de acción de gracias, es más que todo eso, 

porque es repartir con el Dios en la Eucarística su 

dulcísima ocupación de orar y dar gracias, pedir 

misericordia, y lo que es mejor, por la eficacia que la 

oración tiene, alcanzarlas. 

Acompañar al Señor, tomar parte en sus cuidados, 

adorarle cuando está solo, aplicar su Pasión a las 

necesidades de la Iglesia y de los pecadores; pedir la 

tranquilidad pública y el alivio de los males privados, y la 

conversión de los pecadores, y la perseverancia de los 

justos, y la confirmación de los débiles, y la mejora de los 
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tibios, y la frecuencia de los Sacramentos, y la libertad de las 

almas del Purgatorio, y la salvación de los enemigos, y la 

paciencia de los que sufren,· y la humillación de los 

soberbios, y el triunfo de la Iglesia y la conversión del 

mundo, y la mejora del pobrecito pecador, y la luz para todos 

los que viajan por este valle de lágrimas, es la gran tarea de 

los adoradores nocturnos de Jesús Sacramentado, y la 

mejor ocupación de los fieles cristianos. 

Una hora al mes delante del Señor, ¿quién sabe lo 

que puede producir al cristiano? Una sola persona, 

alternando y perenne en la noche enfrente del Sagrario, y 

otra que comulgue diariamente, pueden alejar de un 

pueblo entero los azotes de Dios, y salvar muchas almas 

vivas y aliviar los difuntos que penan temporalmente en el 

Purgatorio, y cooperar, en fin, a la dulcísima ocupación de 

Jesús en el Tabernáculo. 

¡Plegue a Dios que estos renglones lleven una 

centella de amor al corazón devoto de los fieles que los 

lean, y proporcione muchos adoradores nocturnos y 

muchos comulgantes agradecidos y fervorosos!  

Con este santo deseo cerramos la presente 

introducción. 

(La Lámpara del Santuario Tomo VII, 1876 págs.1-7) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

ORACIÓN PARA LA BEATIFICACIÓN DEL VENERABLE  

LUIS DE TRELLES 

Padre nuestro que estás en el Cielo. Tú que escogiste al 
venerable LUIS DE TRELLES como laico comprometido en su 
tiempo, y ardiente adorador de la Eucaristía: Dame la gracia 

de imitarle cumpliendo siempre fielmente con mi 
compromiso en la adoración del Sacramento y en el servicio a 
los demás. Dígnate glorificar al venerable LUIS, y concédeme 
por su intercesión la gracia que humildemente te pido. (Pedir 

la gracia). Amén. 
Rezar un Padre nuestro, Ave Maria y Gloria 

(Con licencia eclesiástica del obispado de Zamora) 
 

"La Adoración es una fuerza poderosa  

para  la vida de la Iglesia" 

(Luis de Trelles) 

 

 

“La Adoración Nocturna no ha de 

buscar su gloria, sino la de los 

demás, pues somos soldados de 

Jesús Sacramentado, somos guardias 

de honor, somos guardias de oración 

y sólo debemos hacer lo que hace 

Cristo: Pedir al Padre por todos los 

hombres”. 

(L.S. Tomo XVIII, 1887, Pág. 170) 
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GUÍA DEL ADORADOR_______________ ____________ 

Juan Jaurrieta Galdiano 
Adorador nocturno 

JESÚS ESTÁ VIVO EN LA EUCARISTIA 

De niños aprendíamos 
de memoria el Catecismo y a 
la pregunta que nos hacían de 
“¿Dónde está Jesús ahora?” 
Contestábamos: “Como Dios 
en todas partes, como Hombre 
en el cielo y en la Eucaristía”. 
Y nos seguían preguntando 
“¿Y cómo está Jesús en la 

Eucaristía?” Contestábamos “Jesús está en la 
Eucaristía, real y verdaderamente presente, con alma, 
cuerpo y divinidad”. Y luego añadíamos “y está oculto 
bajo las especies de pan y de vino”. 

El obispo san Manuel González solía exclamar 
“Cristo está vivo en la Eucaristía, Vivo, con oídos que 
pueden oír, con ojos que pueden ver, con boca que 
puede hablar y con Corazón que puede amar”. Y se 
ponía nervioso cuando se hablaba que “Jesús 
hacía…” o que “Jesús decía…” porque hay que decir 
que Jesús HACE y que Jesús DICE. Es una realidad, 
viva y presente. 

Allá por finales del siglo XVII (1673/1675) una 
monjita salesa llamada Margarita María de Alacoque 

se encontraba en oración ante el Santísimo 
Sacramento y este CRISTO VIVO le comunicó las 
grandes revelaciones de su Sagrado Corazón. 

En estas revelaciones que, desde su mismo 
origen, están tan unidas a la Divina Eucaristía, va 
desgranando el Señor los misterios de su Corazón y 
de ellas se han extraído lo que conocemos como las 
Promesas del Corazón de Jesús. 

En estos años 2023/2024 y 2025 estamos 
celebrando el 350 aniversario de las apariciones del 
Corazón de Jesús y, desde la “Guía del adorador”, 
queremos acompañar esta efeméride trayendo a 
colación el recuerdo consolador de las promesas del 
Sagrado Corazón de Cristo, que, como la que hizo en 
la cruz al buen ladrón, se cumplen. Y las traemos 
porque nos dan CONSUELO y ESPERANZA. 

Muchas veces nuestros turnos y secciones 
languidecen poco a poco, no vemos relevo 
generacional y nosotros mismos vamos perdiendo 
nuestro “primer amor”, por eso es tan necesario 
acudir y beber aguas con gozo de las fuentes de la 
salvación. 

Se suele formular la primera de las promesas 
como “A las almas consagradas a mi Corazón, les 
daré las gracias necesarias para su estado”. 

Debería ser una obligación en nuestros turnos 
de adoración (me consta que así lo hacen en 
muchos) una continua rogativa, oración y sacrificio 
por las almas consagradas. Por los mismos 
sacerdotes que nos atienden e incluso, por las 
circunstancias que sean, no nos atienden. En Paray, 
el Corazón de Cristo mostró más dolor por las 
ofensas que cometen las almas consagradas, por eso 
tenemos más obligación -si cabe- de tener en cuenta 
esta promesa de su Corazón. No hay mayor bien para 
un alma consagrada que acudir a Él para que le 
alivie, y no hay ningún servicio ni favor más grande 
que podamos hacerles que presentarles a ellos, a sus 
obras, a sus esfuerzos, miedos y fracasos, al mismo 
Corazón de Cristo. 

¡Y todavía hay quien dice que el rato de oración 
personal se hace demasiado largo…! 

A 
las 

promesas 
del 

Corazón 
de 

Cristo 
 
I 
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1ª JORNADA PREPARATORIA DEL 150 ANIVERSARIO 

 DE LA FUNDACIÓN DE LA  

ADORACIÓN NOCTURNA EN ESPAÑA (1877 – 2027) 

“Don Luis de Trelles y el espíritu de la Adoración Nocturna 

 a Jesús Sacramentado” 

PROGRAMA 
SÁBADO 21 DE SEPTIEMBRE 

16:30 horas - En el Seminario Menor San Atilano, Plaza del Seminario, 2. 

 Apertura de la Jornada dedicada al Venerable Luis de Trelles, fundador de la 
Adoración Nocturna en España. 

 Conferencia. DOÑA MILAGROS OTERO PARGA. El pasado. Don Luis de Trelles 
y la fundación de la Adoración Nocturna a Jesús Sacramentado. El carisma 
fundacional. 

 Coloquio y pequeño descanso. 
 Conferencia. DOÑA GLORIA BERMEJO REIGADA. El presente. La Adoración 

Nocturna hoy. ¿Qué hemos perdido? 
 Coloquio. 

19:00 horas - Merienda – Cena en el propio seminario. 

A continuación, en la Santa Iglesia Catedral, Vigilia Eucarística presidida por MONSEÑOR 

FERNANDO VALERA SÁNCHEZ, obispo de Zamora. 

 20:30 horas - Ofrenda ante la tumba del Venerable Luis de Trelles. Actuará como 
oferente DON JOSÉ MARÍA PÉREZ-MOSSO NENNINGER, presidente nacional de 
la Adoración Nocturna Española. 

 21:00 horas - Santo Rosario. Confesiones. Consagración de la obra a la Santísima 
Virgen María. 

 21:30 horas - Santa Misa y vigilia. Terminará con la procesión eucarística por el atrio 
de la catedral. 

 

DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE 

11:00 horas - En el Seminario Menor San Atilano, en la Plaza del Seminario, 2. 

 Conferencia. Rvdo DON SANTIAGO ARELLANO LIBRADA. El futuro. ¿Cómo serán 
nuestras vigilias?; ¿qué debemos recuperar con urgencia? Esperando a San Luis de 
Trelles, un santo para la Iglesia universal. 

 Coloquio y pequeño descanso. 
 Clausura de la Jornada. 

  

INFORMACIÓN Y RESERVAS 

Email: consejo@adoracion-nocturna.org   Teléfono: +34 658 47 48 24 

  

mailto:consejo@adoracion-nocturna.org
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www.adoracion-nocturna.org 

Las personas interesadas en recibir “La Lámpara del Santuario” en edición impresa, deben rellenar el boletín de 
suscripción publicado en la página web de la A.N.E.: www.adoracion-nocturna.org (La Lámpara del 
Santuario/Suscripciones) y enviarla al Consejo Nacional A.N.E. c/ Carranza, 3-2º dcha. 28004 Madrid o escanear el 
Boletín y enviarlo por e-mail a lalampara@adoracion-nocturna.org Suscripción anual: 15 €. 

Si se quiere recibir en formato PDF por internet, rogamos envíen un correo a lalampara@adoracion-nocturna.org  
indicando su interés en recibirla y facilitando su nombre, diócesis y dirección de correo electrónico. 
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